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La Lettre d’Auzeville,
comment ça marche ?

Le comité de rédaction n’a pas de composition 
définitivement arrêtée. 
Chacun d’entre vous est le bienvenu.
Quiconque peut envoyer un article sous 
réserve de se soumettre aux règles minimales 
ci-dessous :
-  Penser à l’intérêt que le lecteur va trouver à cet 

écrit,
-  Respecter les notions et les personnes citées, 

vérifier le bien fondé des critiques,
-  Se limiter en volume, faire un découpage en 

sections, proposer une ou deux illustrations,
-  Dans la mesure du possible, fournir le manuscrit 

sous forme informatique.

Avertissement  : en cas de besoin, pour améliorer 
la présentation et pour donner une certaine 
homogénéité à la publication, des éléments 
comme titre, sous-titres, intertitres et autres notes 
peuvent être modifiés ou rajoutés par le comité de 
rédaction.

Si vous souhaitez déposer une contribution, 
prévoyez que le sommaire est arrêté deux mois 
avant la publication.

L’esprit de la lettre

Cette crise nous pousse à 
nous interroger sur notre 

mode de vie, sur nos vrais 
besoins masqués par les 
aliénations du quotidien. 

Edgar Morin 
 Le Monde  

(19/04/2020)
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Chers Auzevilloises, Auzevillois

L a période de mi-mandat est l’occasion de faire un point sur les décisions 
et actions qui ont prévalu pendant la première moitié de parcours des 
nouveaux élus.

Nous aurons l’occasion d’ici la fin de cette année, avec nos concitoyens, de 
regarder le chemin parcouru, et surtout, de dessiner les perspectives que nous 
souhaitons à court et moyen terme pour notre commune.
Durant ces trois dernières années, marquées par l’épisode COVID, nous avons 
entrepris un travail de fond, conjointement avec les élus et les agents, pour 
pallier les urgences qui s’imposaient au regard du fonctionnement des instances 
communales.
Comme chacun le sait, un effort fiscal a été demandé aux Auzevillois(es) afin de 
rétablir l’équilibre du budget de fonctionnement de la cité. C’était un impératif 
non seulement de bonne gestion, mais aussi demandé par les services des 
finances publiques.
Avec le concours des personnels de la commune et de ses représentants, nous 
avons aussi entamé une nouvelle organisation des services ainsi qu’une politique 
des ressources humaines plus proche des salariés.
Ce travail en commun va nous donner les possibilités d’engager une nouvelle 
dynamique de travaux et d’investissements profitables pour nos concitoyens.
L’opération communale d’Argento va, en effet, nous donner les moyens de 
réaliser les projets nécessaires au développement de notre collectivité en matière 
de rénovation et d’implantation de nouveaux équipements. Priorité aux écoles 
pour faire face aux effets du dérèglement climatique, à la rénovation de notre 
patrimoine communal ainsi qu’à l’achèvement d’équipements pour le quartier de 
Pont de Bois.
Enfin, nous consacrerons une partie de nos ressources à la préservation de 
notre environnement ainsi qu’à la valorisation des espaces naturels agricoles et 
forestiers.
Dans ces perspectives ambitieuses, nous sommes tous invités à participer 
à la construction de l’identité que nous souhaitons donner à notre commune 
d’Auzeville pour en garantir sa qualité de vie et son développement.

Dominique Lagarde, Maire d’Auzeville-Tolosane

Édito

Vous pouvez consulter les procès 
verbaux des conseils municipaux en 
mairie ou dans la rubrique « Ma Ville, 
Vie Municipale, Conseil Municipal » 

du site : www.auzeville.fr

ADRESSE ET CONTACT

Mairie d’Auzeville-Tolosane
8, Allée de la Durante

31320 AUZEVILLE-TOLOSANE
05 61 73 56 02

accueil.mairie@auzeville31.fr



Interview

4

Vie de la mairie

Pouvez-vous me parler un peu de votre parcours 
professionnel ?
En 1996 j’ai intégré les serres municipales de 
la ville de Toulouse et 8 ans plus tard le service 
études et travaux de la direction des jardins et 
espaces verts (12 ans).
J’ai ensuite été muté au pôle territorial nord de 
Toulouse métropole où je m’occupais de la ges-
tion de la voirie et des concessionnaires. Afin 
de me recentrer sur la proximité avec les admi-
nistrés, j’ai choisi une taille de commune plus 
petite et j’ai intégré les services techniques de 
la commune de Labège pendant 4 ans et depuis 
décembre 2022 la commune d’Auzeville. 

Qu’est-ce qui vous motive le plus dans votre tra-
vail ?
Le service rendu aux administrés, le contact 
avec les habitants et partenaires, et la diversité 
des missions.

Comment vous décririez-vous en tant que per-
sonne ? Quelles sont vos principales qualités ?
Je suis quelqu’un d’obstiné, de serviable et qui 
cherche à répondre dans les plus brefs délais à 
une problématique.

Quelles sont les valeurs les plus importantes 
pour vous et comment les appliquez-vous dans 
votre vie quotidienne ?
Le respect est sans doute la valeur la plus im-
portante pour avancer dans sa vie profession-
nelle et familiale.

Avez-vous des conseils ou des enseignements 
que vous aimeriez transmettre aux jeunes gé-
nérations ?
Les jeunes doivent apprendre des anciens, l’ex-
périence et le partage débloquent beaucoup de 
situations ce qui peut avoir tendance à dispa-
raitre avec les nouvelles générations. 

Bienvenue à Laurent Pauly, 
adjoint au Service Technique
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Pour mieux vous connaître, commençons par 
votre parcours professionnel.
J’ai toujours été dans les chiffres, depuis mon 
apprentissage en 1994-1995 jusqu’à aujourd’hui.
J’ai commencé par travailler 15 ans chez PwC 
dans les métiers de l’audit et du conseil finan-
cier, où mes diverses missions m’ont fait sillon-
ner la France et le globe. J’ai notamment passé 
deux ans à New York, période d’une incroyable 
intensité.
Nous nous sommes fixés à Auzeville en 2012 
lorsque j’ai changé de métier pour devenir di-
recteur financier dans le groupe Poult, fabricant 
de biscuits. Aujourd’hui, j’ai un poste similaire 
chez Europa Group, acteur de l’éducation médi-
cale à travers des congrès, formations, revues et 
portails internet.

Comment décririez-vous votre personnalité en 
quelques mots ?
Je n’aime pas parler de moi tant que ça. Cette 
interview est une torture. Autant de « je » en si 
peu de lignes, ça me consterne. En plus, il est 
délicat de se décrire sans verser dans l’orgueil 
ou l’auto-flagellation.
Mais puisque j’y suis forcé, j’utiliserai les mots : 
volontaire (entêté  ?), rationnel (froid  ?), précis 
(tatillon  ?), pragmatique (opportuniste  ?), cu-
rieux (un vilain défaut ?), philanthrope (naïf ?), 
bon vivant (fainéant  ?), blagueur (sarcas-
tique ?)… Choisissez le bon jour !

Et votre style de communication ?
Direct !

Mais encore ?
Dans le registre professionnel, je n’aime pas né-
cessairement prendre la parole en premier. Je 
construis mon discours notamment en écoutant 
l’opinion des autres pour intégrer un maximum 
d’arguments. Alors j’essaie de synthétiser l’en-
semble pour susciter l’adhésion. Pour les autres 
registres, je m’adapte à l’humeur ambiante…

Comment gérez-vous les situations de stress ou 
de pression ?
Je hiérarchise les tâches et je m’efforce d’être 

stoïcien, je m’attache à ce que je peux changer. 
Le reste ne dépendant pas de moi, pourquoi 
s’en accabler ? La difficulté est de tracer la fron-
tière entre ces deux mondes et l’ambition est de 
la repousser pour avoir plus d’impact.

Avez-vous une philosophie de vie ou une cita-
tion qui vous inspire ?
«  Qui ne veut pas quand il peut ne peut pas 
quand il veut. »

Pour finir, quels sont vos passe-temps ou inté-
rêts favoris ?
J’aime bien lire, jouer. Les jeux de société, de 
carte, de plateau, même les mots croisés … Je 
pratique aussi quelques sports en dilettante 
pour maintenir une forme acceptable. Cela 
m’autorise à être épicurien à mes heures et 
pouvoir partager une bonne bouteille en bonne 
compagnie.

Kenny Rogier,  
Chargé de communication 

Bienvenue à Jean-Marie Nguyen Dai, 
nouveau conseiller municipal dans l’équipe 
majoritaire



Vie de la mairie

6

Les agents communaux à votre service 

Les élus ont souhaité organiser les services 
de la ville autour de 5 pôles :

•  Pôle Administration Générale qui inclut 
le service à la population, l’urbanisme, 
la communication, l’agence postale 
communale et les services supports 
tels que les ressources humaines et la 
comptabilité

•  Pôle Education qui intègre les ALAE, les 
écoles et la restauration

•  Pôle Cohésion Sociale et CCAS
•  Pôle Environnement, Aménagement, 

Travaux et Patrimoine
•  Pôle Culture, Sports et Vie associative

L’organigramme complet vous permettra 
d’en savoir plus sur les différents pôles 
existants et sur les missions de la Ville au 
quotidien.

La volonté est d’inscrire les services en 
dynamique et en transversalité.

Sous la gouvernance des élus, les agents 
s’activent pour mettre en œuvre le projet 
municipal au service des administrés.

Adam Souissi, 
Directeur général des services
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Les agents communaux à votre service La commune d’Auzeville-Tolosane compte près de 70 agents, répartis dans les services, qui 
travaillent pour le bien-être des habitants et la qualité du service public.
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Des gestes qui sauvent - initiation 
aux premiers secours - ALAE René Goscinny
Les mardi 11 et jeudi 13 avril 2023, le CLAE et l’école, en partenariat avec la Croix Rouge, 
ont organisé une initiation aux premiers secours et un atelier de prévention des accidents 
de la vie courante, dans les locaux de l’école René Goscinny.

C ette formation devenue annuelle depuis 2017 
et réservée aux CM2 répond à un double 
objectif : 

•  Permettre « l’accès aux loisirs pour tous : éga-
lité filles/garçons, encadrement spécifique pour 
les CM1/CM2 » : objectif qui était dans le projet 
éducatif de territoire précédent et qui est tou-
jours d’actualité.

•  Engager les enfants de CM2 dans une démarche 
citoyenne en leur permettant d’acquérir les ré-
flexes qui sauvent.

Cette animation que nous considérons comme 
citoyenne permet d’apprendre à réagir face aux 
principales urgences du quotidien. 

Cette année, 35 enfants ont suivi la formation d’une 
heure 30 environ avec comme mise en pratique 
la prise en charge d’une personne qui ne répond 
pas mais qui respire : apprentissage de la position 
latérale de sécurité (PLS) et des bons réflexes à 
avoir face à un accident vasculaire cérébral (AVC).

Les enfants ont reçu leur diplôme de secouriste 
junior à la fin de cette formation. Ils étaient tous 
contents d’avoir participé à un tel atelier et de 
brandir l’un des premiers diplômes de leur vie : 
diplôme qui pourrait sauver des vies.

Alexis THIAW, Directeur ALAE 
René Goscinny Auzeville Tolosane
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Restauration scolaire, 
retour à une préparation locale !
L’exigence de la qualité des repas préparés pour les enfants des groupes scolaires auzevillois 
a toujours été un objectif fort pour les différentes municipalités qui se sont succédé, avec 
pour choix une production sur place.

C ompte-tenu des ambitions qualitatives que 
nous voulions promouvoir, de la complexité 
de sa mise en œuvre, et du départ de certains 

agents du service de restauration cette réflexion ne 
pouvait aboutir immédiatement. Cela nous a donc 
conduits pour l’année scolaire 2021-2022, à faire appel 
à un prestataire externe de fourniture de repas afin 
d’approvisionner un groupe scolaire puis le deuxième 
en 2022-2023.

Pendant ce temps, un groupe de travail composé 
de parents d’élèves et d’élus a étudié différents mo-
dèles de restauration scolaire sur la base des critères 
suivants : gustatif, organisationnel, pédagogique, 
environnemental, sanitaire et financier. Les élus re-
mercient tout particulièrement les parents d’élèves, 
membres de ce groupe, qui ont consacré beaucoup 
de temps et d’énergie à ce travail.

A travers cette analyse, 2 systèmes de production ont 
été écartés, principalement pour des raisons gusta-
tives et environnementales : 

•  L’externalisation des repas 
•  La production des repas sur une des 2 écoles avec 

transport en liaison froide sur l’autre école.

Les deux modèles restants ont été documentés et étu-
diés pendant plusieurs mois par le groupe de travail. 
Il s’agit de : 

•  La production sur une des deux écoles avec trans-
port en liaison chaude vers l’autre école (« cuisine 
centrale en liaison chaude »),

•  La production des repas sur les deux écoles (« deux 
cuisines »).

L’équipe municipale a opté pour le modèle de produc-
tion en cuisine centrale à Aimé Césaire, avec livraison 
quotidienne des repas en liaison chaude sur le groupe 
scolaire René Goscinny.

Ce choix repose principalement sur des critères orga-
nisationnels et de maintien de continuité de service 
tout en maintenant l’objectif de produire les repas 
avec le plus possible de produits frais et de denrées 
issues des circuits courts, en cohérence avec le Plan 
Alimentaire Territorial (PAT). La commune a d’ailleurs 
signé le 12 avril dernier la Charte d’Engagement au 
PAT.

Un cuisinier sera présent sur chaque école lors des 
services, permettant ainsi un contact direct avec les 
enfants et mettant en avant l’aspect pédagogique 
du moment du repas (sensibilisation des élèves et 
de leurs familles à l’importance de la nutrition et de 
l’alimentation saine). Par ailleurs des programmes de 
prise de conscience alimentaire seront proposés, en 
complément de l’initiative « École Comestible ». 

Enfin, afin de préserver les qualités gustatives des 
plats qui nécessitent une cuisson minute et de ne pas 
restreindre les possibilités de menus, ces cuissons 
pourront être ponctuellement réalisées directement à 
René Goscinny par le cuisiner qui y acheminera les 
plats, grâce aux équipements de la cuisine déjà sur 
place. 

Bon appétit !
L’équipe municipale
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La vie à l’ALAE Aimé Césaire

On reprend des forces ….                      

Avant de participer à l’atelier carterie, de décorer 
le CLAE, de préparer des décorations de saison…

On cuisine pour le marché de Noël

Jeu d’expression

Sport individuel ou….

…collectif
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L’ école comestible est une association à but non 
lucratif, qui a pour mission de faire entrer dans 
les écoles l’éducation alimentaire de la terre 

à l’assiette, pour apprendre aux enfants à mieux se 
nourrir, prendre soin d’eux-mêmes, des autres et de 
la nature.
La constitution d’un groupe de travail a été mise en 
place avec comme membres Mme Helson (membre 
de L’école comestible), Mme Sangely (parent d’élève), 
Mme Blanc (directrice de l’école Aimé Césaire) et 
Mme Fourment (directrice ALAE Aimé Césaire) afin 
d’établir un programme d’actions et d’interventions 
auprès des enfants, dont des ateliers sur le temps 
scolaire et des goûters à thème sur le temps du CLAE.
Les ateliers ont été : 

•  « Développer les 5 sens » : explorer différents 
aliments au travers des 5 sens ; développer son 
lexique et découvrir des notions scientifiques et 
culinaires autour des 5 sens.

•  « La cagette de saison » : découvrir les différents 
types de légumes et leur associer une saison, 
explorer la provenance des légumes et les 
différentes manières de les faire pousser, découvrir 
le métier de maraîcher, découvrir la notion de 
saisonnalité, comprendre l’importance de manger 
des aliments de saison, identifier les légumes de 
saison, découvrir la notion du Local, comparer les 
différents modes de production. 

•  « Recette avec un chef » sur le thème de 
l’alimentation durable, prolongement de la 
cagette de saison  : qu’est-ce le bien manger 
dans ses trois dimensions  : santé, plaisir, et 
environnement. Atelier culinaire en présence de 

chefs cuisiniers locaux, découvrir le métier de 
cuisinier, dégustation du plat.

•  « Happy anti-gaspi » sensibilisation au gaspillage 
alimentaire, réalisation de compotes de différentes 
textures, à partir de fruits locaux ou exotiques, 
abîmés, déclassés, récupérés.

•  « Le potager » avec des partenaires auzevillois 
(ENSAT, Lycée Agricole, CFA) : découverte du cycle 
de la plante, exploration du sol vivant : observer, 
toucher, distinguer les végétaux, les animaux, 
rappel de l’importance à respecter le sol ; activités 
de semis.

Comment est vécue cette initiative ?
Avis des enseignantes : « ateliers très bien 
construits et organisés, intéressants et adaptés aux 
enfants »  ; « les enfants sont actifs » ; « c’est une 
façon ludique d’aborder les problématiques liées à 
l’environnement ».
Avis des élèves : « trop bien » ; « super » ; « j’ai aimé 
quand on a fait la compote » ; « excellent » ; « j’ai 
adoré » ; « génial » ; « délicieux » ; « extraordinaire » ; 
« anti-gaspillage » ; « cuisine » ; « apprendre » ; 
« éducation » ; « incroyable » ; « inventif » ; « goût ».
La suite  ? une réunion bilan de l’année 2022-2023 
aura lieu en juin pour en définir les prochains axes.
Ce projet fait partie des actions du PAT (Plan 
alimentation territorial) il est soutenu par le Sicoval. 
Découvrez les activités de l’école comestible à l’école 
Aimé Césaire en vidéo !

Florence Blanc, Directrice de l’école Aimé Césaire
Julie Fourment, Directrice ALAE Aimé Césaire

École comestible ? Manger l’école ? 
Manger à l’école ? Apprendre à manger ?

Depuis juin 2022 l’école et l’ALAE Aimé Césaire se sont engagés dans le projet «  L’école 
comestible ».
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Budget communal : l’amélioration 
progressive du budget de fonctionnement 
se poursuit
La période est marquée par le retour en force de l’inflation. L’augmentation des prix de l’éner-
gie, des denrées alimentaires et des salaires a pesé sur les comptes de la commune en 2022 
et pèsera encore lourdement en 2023. Malgré ce contexte difficile, une gestion rigoureuse a 
permis de poursuivre le lent redressement de nos finances. Le budget de fonctionnement 
2022 s’est soldé par une petite augmentation de l’épargne brute qui dépasse maintenant 
170 000 euros. C’est encore insuffisant pour financer complètement le service de la dette qui 
est actuellement voisin de 300 000 euros, mais l’évolution va dans la bonne direction.

L es premières ventes de terrain réalisées tout 
début 2022 sur l’Eco-quartier d’Argento ont per-
mis de revenir à une gestion plus normale de 

nos finances : les lignes de trésorerie accordées par 
les banques ont été intégralement remboursées et 
tous nos fournisseurs sont aujourd’hui payés dans 
des délais raisonnables.

Les charges à caractère général ont augmenté 
sensiblement, car nous avons résorbé un important 
retard de paiement de factures qui prévalait encore 
en fin 2021 : nous avons dû payer en 2022 environ 
200 000 euros de retards de paiements 2021. 
Le budget de fonctionnement voté pour 2023 
présente une croissance des dépenses de personnel 
à cause de l’inflation et des augmentations salariales 
qui en découlent, tandis que le reste des charges 
restera lui constant (2022 comportait des factures 
2021 en retard). Concernant les ressources nous 
avons fait le choix de garder le taux de la taxe foncière 
inchangé. L’impôt augmentera toutefois de 7,1 %, du 
fait de la réévaluation des bases appliquée par le 
gouvernement et qui prend en compte l’évolution 
de l’IPCH (indice des prix à la consommation 
harmonisé).
Au total nous prévoyons une marge brute qui 
augmentera encore un peu. 

Cette amélioration mérite d’être saluée sans nous 
faire oublier qu’il reste du chemin pour arriver 
à une situation complètement assainie : notre 
objectif est de disposer à terme d’un excédent du 
budget de fonctionnement qui permette de payer 
la totalité des remboursements de nos emprunts 
et en même temps de dégager chaque année des 
moyens pour financer de nouveaux investissements. 
Avec l’aide des experts financiers de l’Atelier 
Technique Départemental nous avons pu réaliser 
une prospective à plusieurs années qui montre que 
cet objectif est atteignable à partir de 2025-2026, à 
condition bien sûr de continuer une gestion stricte 
de nos dépenses de fonctionnement courant. En 
effet, à cette date, une population nouvelle va arriver 
sur notre commune, occupant les logements livrés à 
Argento et dans divers lotissements. Cela va générer 
des rentrées fiscales supplémentaires ainsi que des 
dotations de l’État plus importantes. De plus, à cette 
échéance, le poids du remboursement de notre dette 
va diminuer. 

La population d’Auzeville va alors dépasser les 5000 
habitants. Nous devons préparer les équipements 
publics à la hauteur d’une telle démographie. C’est 
la raison pour laquelle nous devons relancer une 
politique d’investissement importante.

 Dépenses en 
euros

Compte 2019 Compte 2020 Compte 2021 Compte 2022 Budget 2023

 Charges à 
caractère général

890 661 738 996 819 334 1 069 686 1 075 856

Charges de 
personnel

2 218 486 2 246 832 2 319 554 2 296 755 2 376 000

 Autres charges de 
gestion courante

384 346 261 342 262 617 329 006 360 861

 Intérêt des 
emprunts

221 816 209 625 193 692 175 845 154 302

 Divers 42 164 35 887 44 799 25 261 1 000

 Total 3 757 473 3 492 682 3 639 996 3 896 553 3 968 019

BUDGET DE FONCTIONNEMENT COURANT (hors reversements des budgets annexes et vers le budget d’investissement)
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LE PROGRAMME PLURIANNUEL D’INVESTISSEMENTS :

Recettes en Euros  Compte 2019  Compte 2020  Compte 2021  Compte 2022  Budget 2023 

 Impôts et taxes 1 869 733 2 174 482 2 319 243 2 741 406 2 907 993

 Dotations et 
participations 

724 127 762 147 725 824 640 346 599 432

 Produits des 
services  

397 378 326 883 405 380 460 485 543 071

 Autres 176 351 223 928 272 535 225 477 142 473

 Total 3 167 589 3 487 440 3 722 982 4 067 714 4 192 969

Marge brute 
(écart entre recettes 

courantes et 
dépenses courantes) 

- 589 884 - 5 242 82 986 171 161 224 950

Nota : pour les années antérieures à 2021 le coût des agents détachés du Sicoval auprès de la Mairie est réintégré dans le 
budget « personnel », ce qui présente une différence par rapport aux comptes officiels de l’époque tenus de façon erronée. 

L’opération Négret-Argento se déroule globalement 
comme prévu. La plupart des terrains sont 
maintenant vendus ce qui dégage d’importants 
moyens financiers  : nous prenons le parti 
d’affecter intégralement ces moyens au budget 
d’investissement. 
Rappelons que depuis des années Auzeville a 
dépensé entre 1 et 4 % de ses ressources financières 
aux dépenses d’équipement alors que la moyenne 
des communes de taille comparable y consacre 28 % 
de ses recettes ! Si l’on se compare à cette moyenne, 
notre déficit d’investissement cumulé depuis 2013 
est de l’ordre de 6 à 7 Millions d’euros.
Pour donner de la visibilité à cette politique, pour la 
première fois et, comme la loi le prévoit maintenant, 
nous avons élaboré un Programme Pluriannuel 
d’investissement (PPI).
Ce programme liste les opérations d’équipement 
d’ici à 2027 pour un montant d’une dizaine de 
millions d’euros. En l’absence d’études détaillées les 
chiffrages sont naturellement susceptibles d’évoluer. 
C’est une première esquisse qui évoluera au fil du 
temps. 
Ce Plan sera financé par plusieurs sources :

•  Les budgets annexes d’aménagement (Argento et 
autres), la vente de terrains

•  La taxe d’aménagement (majorée)
•  Le Fond de Compensation de la TVA
•  Des subventions estimées dans une première 

version prudente à 30 % des dépenses

Les principaux points traités dans ce plan sont les 
suivants :

•  La rénovation énergétique des écoles, 
l’agrandissement de René Goscinny et 
l’équipement d’une cuisine centrale pour les 
cantines scolaires

•  La rénovation de la mairie (chauffage, toitures)
•  Le déménagement et la reconstruction du Centre 

Technique Municipal
•  La réparation de l’église et de la salle paroissiale
•  La rénovation complète et la refonte de l’Espace 

René Lavergne, la construction de salles pour les 
associations

•  L’aménagement de l’aire de loisirs Aulympie (au 
long de l’avenue de l’Agrobiopôle) et l’amélioration 
des aires de jeux pour les enfants

•  Un programme d’amélioration de la voirie et des 
trottoirs, du réseau pluvial et de l’éclairage public

•  Enfin la construction d’un gymnase

Le PPI par politiques publiques € % 

Travaux et aménagement extérieurs 1 395 000  13 %

Développement durable et mobilité douce 130 000  1,2 %

Education et jeunesse 1 975 000  18,3 %

Vie associative et culturelle 1 180 000  11 %

Sport 3 500 000  32,5 %

Bâtiments des services municipaux 950 000  8,8 %

Réserve foncière 440 000  4,1 %

Action sociale 200 000  1,9 %

Divers 1 000 000  9,3 %

Total 10 770 000  100 %

Nota : les dépenses pour la transition énergétique et climatique ne sont pas isolées 
car elles sont incluses dans la plupart des projets de rénovation dont elles augmen-
tent sensiblement les coûts. Ces dépenses seront comprises entre 1,5 et 2 millions 
d’euros.

 Vous trouverez le rapport du 
débat d’orientation budgétaire 
(DOB) sur le site de la commune : 
Ma Ville / Vie Municipale / Budget 
Communal

Jean-Louis Malliet, 
Conseiller municipal délégué 

aux finances
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D éjà trois ans que nous travaillons au service 
de la cohésion sociale pour notre commune ! 
Il est l’heure de regarder le chemin parcouru et 

les directions que nous souhaitons prendre pour les 
trois prochaines années.

Bien sûr le début de ce mandat s’est avéré 
particulièrement difficile, mais cette période de crise 
sanitaire nous a aussi « réveillés » : habitants, élus 
et techniciens avons su nous montrer solidaires et 
efficaces pour ne laisser personne sur le côté. 

Durant cette période, les habitudes ont été bousculées 
et les rencontres entre personnes âgées organisées 
par le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) 
ont dû s’arrêter. Puis, nous avons connu aussi une 
baisse du personnel au CCAS, avec le départ d’une 
technicienne vers d’autres horizons professionnels. 
La charge de travail, elle, n’a pas baissé pour la 
responsable du pôle social.

Nous avons mis en place des personnes référentes 
de quartier pour lutter contre l’isolement. Nous les 
saluons vivement car elles assurent la transmission 
des informations entre voisines-voisins et la mairie et 
veillent à ce que les liens se nouent : la qualité de vie 
vient en priorité de la qualité des relations humaines. 
Actuellement, certains quartiers ne disposent pas 
encore de personnes référentes. Vous souhaitez vous 
proposer ? Laissez vos coordonnées à l’accueil de la 
mairie. Aucun diplôme n’est exigé : la bonne humeur 
et le bon sens font l’affaire !

Pour ce qui est de l’habitat social, nous disposons 
maintenant d’une grille de cotation pour une 
meilleure lisibilité des critères d’attribution de 
logement. Même si l’attribution finale dépend des 
bailleurs sociaux, il était nécessaire de clarifier les 
critères de priorisation effectuée par le CCAS qui 
présente les dossiers aux bailleurs, de façon à ce 
qu’ils soient justes et transparents. La demande en 
logement social est bien plus élevée que l’offre et 
nous veillons à ce que les prochains programmes 
immobiliers proposent des logements répondant 
à la demande en termes de typologie, notamment 
pour les familles recomposées.

La solidarité passe aussi par une volonté politique 
d’accompagner les habitants et habitantes en 
situation de fragilité, lorsqu’ils et elles en font la 
demande. Parallèlement et en transversalité avec 
le Centre Communal d’Action Sociale, le service 

socio-éducatif, les tissus associatifs et caritatifs, 
nous veillons à ce que tous les enfants aient accès à 
l’enseignement, à la restauration scolaire, aux offres 
périscolaires, ainsi qu’aux équipements nécessaires 
pour les activités de loisirs. En jouant la carte du 
partenariat, nous franchissons les obstacles avec 
plus d’efficacité.

Cette valeur de partage nous anime depuis le début 
du mandat dans la lutte contre toutes formes 
d’exclusion : l’abonnement au Lisio Web pour l’accès 
aux informations sur le site de la Mairie avec une 
lecture facilitée, la recherche d’équipements pour 
des personnes à mobilité réduite, l’interprétariat en 
LSF durant les commissions de la Cohésion Sociale 
ouvertes au public, la générosité des habitantes et 
habitants lorsque nous faisons des appels aux dons 
en sont quelques exemples. De plus, nous tenons 
à diriger les projecteurs régulièrement sur une 
thématique sociétale dans le but de sensibiliser, 
informer et permettre à chacune et chacun d’entre 
nous de se faire une opinion éclairée. C’est dans 
cet esprit que les journées « Nos différences » 
rassemblent les citoyennes et citoyens de tout âge, 
les acteurs institutionnels, associatifs et éducatifs 
du territoire. Nous veillons à donner la parole aux 
personnes qui ont, de par leur parcours personnel 
et ou professionnel, une expertise dans un domaine 
précis de la vie. La 1re édition « Parlons handicap ! » 
s’est tenue en 2021. Pour cette deuxième édition 
2023, il s’agit de « Questions de genres, libre d’être 
soi ». Là encore, la richesse de ces journées réside 
dans le fait de partager avec respect des expériences 
de vie. Plus de 80 visiteurs et visiteuses de tout âge 
cette année !

Les personnes de plus de 65 ans ont été elles aussi à 
l’honneur durant les « Semaines bleues » et lors des 
deux éditions du « Thé chantant ! Thé gourmand ! » : 
échanges épistolaires intergénérationnels, expo 
photos, chants partagés avec les enfants, bulles et 
mignardises dégustées. Autant de moments joyeux 
à renouveler plus souvent.

Enfin pour vivre ensemble, encore faut-il un espace 
de rendez-vous réguliers ! Alors nous nous sommes 
lancés dans une autre très belle aventure dès janvier 
2022 : soutenir la création d’un lieu de rencontres 
avec et pour les habitantes et habitants. Ensemble 
nous avons pu inaugurer le Café de la Vigne, le 18 
novembre 2022. Toute notre reconnaissance au 
collectif qui s’est formé autour de ce projet et qui 

Comment va la cohésion sociale  
à mi-mandat ?
Bilan et perspectives
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donne de son temps pour que nous puissions profiter 
de belles soirées et matinées en fin de semaine ! 
Là encore, c’est le fait de fabriquer ensemble qui 
fonctionne : avant tout les citoyennes et citoyens 
qui s’impliquent, puis les piliers associatifs de notre 
commune que sont le Foyer Rural René Lavergne et 
la Fédération des Foyers Ruraux 31-65, et enfin le 
soutien de l’équipe municipale et des agents qui ont 
amélioré l’équipement de la salle.

En mars 2023, nous avons clôturé l’Analyse 
des Besoins Sociaux. Ce fut un chantier long et 
fort intéressant, mené avec nos techniciens, les 
habitantes et habitants, les acteurs professionnels 
des secteurs du social, du logement et de la santé 
du territoire. Une telle étude n’avait jamais été 
menée à son terme sur la commune. Ce diagnostic 
précis, prochainement publié sur le site de la Mairie, 
nous a d’une part confirmé que nous étions sur la 
bonne voie durant cette première moitié de mandat, 
et d’autre part il a permis de dégager des pistes 
d’amélioration et des axes de travail pour la suite, 
tout en poursuivant les actions déjà menées. En bref, 
les projets majeurs retenus sont les suivants :

•  Sur le volet de la lutte contre la précarité, nous 
travaillerons pour réduire la fracture numérique 
et le non-recours aux droits sur la commune, en 
renforçant nos partenariats territoriaux.

•  Sur le volet de l’habitat, nous mettrons l’accent 
sur la recherche de solutions pour le maintien à 
domicile. Nous poursuivons les actions existantes 
sur la prévention des expulsions et démarrons le 
travail sur la mise à l’abri et la gestion de situation 
d’urgence.

•  Pour ce qui est de la santé et de la dépendance, 
notre volonté est de lutter contre le non-recours 
aux soins, un facteur de fragilité d’un nombre 
significatif d’habitants de notre commune, via 
une réflexion sur la mise en place d’une mutuelle 
communale. Nous devons également faciliter 
davantage l’accès à des ateliers de prévention 
avec les partenaires.

•  Quant au vivre ensemble, il nous faut poursuivre 
la lutte contre l’isolement en permettant l’accès 
aux activités de loisirs, via une étude pour la mise 
en place d’une aide financière. L’attente est forte 
aussi en matière d’espaces de rencontres, que 
ce soit par des aires de jeux ou l’amélioration du 
mobilier urbain, deux sujets à l’étude. 

Enfin, nous entamons une réflexion sur la possible 
mise en place d’une navette communale pour 
faciliter les déplacements des personnes âgées, mais 
pas seulement. 

Il est possible que nous ne parvenions pas à 
atteindre tous les objectifs. Cela dépendra en partie 
de la bonne santé financière de la commune, certes, 
mais aussi de l’implication de toutes et de tous, à 
la hauteur de nos possibilités. Comment trouver 
l’énergie suffisante  ? Certainement en unissant 
davantage nos forces, mais aussi en nous inspirant 
des propos d’Esther Duflo, prix Nobel de l’économie 
en 2019 : « il y a toujours quelque chose à faire pour 
changer le monde ».

Sylvia Rennes
Pour les élus et élues qui œuvrent 

à la Cohésion Sociale 
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Une journée dans le respect de toutes 
Nos Différences
Si, d’un point de vue climatique, la pluie fut plus forte que l’arc-en-ciel, cela n’empêcha pas plus 
de 80 personnes de se déplacer dans la maison du peuple le samedi 15 avril, pour la 2e édition 
des journées Nos Différences, intitulée cette année « Questions de genres, Libre d’être soi. » 

A près avoir déambulé librement entre les 
stands des diverses associations, et admiré 
les expositions gracieusement prêtées par les 

associations Le Petit Cowboy, Contact, l’Espace des 
Diversités et de la Laïcité de Toulouse, l’ESMA-ETPA, 
le Centre Intercommunal de Sécurité et de Prévention 
de la Délinquance du Sicoval, les participantes et par-
ticipants purent assister à trois tables rondes : 

• Les stéréotypes et leurs conséquences
• La Liberté d’être soi
• Les différents leviers d’actions pour avancer

Sous l’œil bienveillant du modérateur Andréa De 
Angelis, Délégué Général de la Fédération des Foyers 
Ruraux 31-65, Mika, représentant de l’association 
Jules et Julie, Sophie Duchâteau pour l’association 
Contact, Joss de l’Association Trans Toulousaine 
Occitane, ainsi que Chloé et Julie ont tout d’abord 
évoqué les stéréotypes toujours prégnants dans 
la société et les conséquences que ces derniers 
peuvent avoir sur la santé mentale. Merci à Antoine 
Luquet, psychologue clinicien, pour avoir partagé au 
préalable ses connaissances durant les séances de 
préparation à cette journée. 

Nathanaël Florin, juriste de la Maison des Droits des 
Enfants et des Jeunes, a présenté ensuite un état du 
droit actuel sur la protection contre toutes les dis-
criminations et les droits des personnes lesbiennes, 
gays, bisexuel-le-s, transgenres et intersexes,... En-
fin, Nathalie Cros, déléguée académique à la vie 
lycéenne et collégienne, référente académique à 
l’égalité filles-garçons du Rectorat de l’Académie 
de Toulouse, Magalie Sotoca de la Fondation Face 

Grand Toulouse et Marie-Claude Farcy, conseillère 
départementale du canton de Toulouse-8 et Prési-
dente de la Commission Egalité et Lutte contre les 
Discriminations au Conseil Départemental ont évo-
qué les leviers d’actions existants pour garantir la 
Liberté d’être soi. Pour chaque thématique, le public 
a pu prendre la parole pour poser des questions ou 
évoquer avec délicatesse des parcours de vie, aussi 
intimes que touchants.
Parallèlement, des documentaires et clips réalisés par 
l’association Contact ainsi que par les adolescents de 
l’Espace Jeunes du Sicoval étaient diffusés dans une 
salle adjacente.
La journée s’est terminée avec un beau concert de 
Mathieu Aumethi, agrémenté des consommations 
du Café de la Vigne.
 
Toutes les sources, ressources et coordonnées des 
personnes intervenantes sont à retrouver sur le 
site de la mairie d’Auzeville-Tolosane, à l’onglet 
« Cohésion Sociale ».

Liberté d’être soi. Egalité de chacune et chacun quels 
que soient son genre, son orientation sexuelle ou 
son identité de genre. Fraternité de toutes et tous. 
Ce sont les valeurs universelles de la République que 
la commune a fait vivre avec fierté ce 15 avril, pour le 
respect de toutes Nos Différences.

Farida Vincent, Nicolas Druilhe, Isabelle Nguyen Dai 
& Sylvia Rennes, élues et élu à la Cohésion Sociale, 
remercient chaleureusement le public présent.
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I – Etat d’avancement du chantier de 
l’aménagement
L’ensemble des réseaux secs et humides a été mis 
en place ainsi que les voiries et les trottoirs. Ceci 
permet aux particuliers et aux promoteurs d’accéder 
aux différentes parcelles pour la réalisation de leurs 
travaux de construction.

Les espaces verts sont en cours de réalisation. Les 
différentes essences plantées sont consultables 
auprès du service Espaces verts de la Mairie.

II – Aménagement Négret-Argento
La dénomination des voiries a été votée lors du conseil 
municipal du 23 novembre 2022 (plan ci-après). Les 
allées nouvelles ainsi que l’impasse du quartier 
d’Argento portent des noms de femmes célèbres. 
Les noms retenus, après vote des Auzevillois, sont 
les suivants : 

•  Allée Charlotte Perriand (24 oct 1903 – 27 oct 1999), 
architecte, designer et photographe française,

•  Allée Louise Bourgeois (25 déc 1911 – 31 mai 2010), 
sculptrice, dessinatrice, graveuse et plasticienne 
française, naturalisée américaine,

•  Impasse Niki de Saint-Phalle (29 oct 1930 – 21 
mai 2002), plasticienne, artiste peintre, graveuse, 
sculptrice et réalisatrice de films, franco-
américaine,

•  Cheminement Frida Kahlo (6 juillet 1907 – 13 juil 
1954), artiste peintre mexicaine.

L’impasse Goudouli qui se prolonge dans le quartier 
d’Argento devient l’Allée Goudouli.

En plus de ces nouvelles voies, une nouvelle piste 
cyclable le long du Chemin de Négret a été créée. 
Afin de garantir un maximum de sécurité, elle est 
séparée de la chaussée générale et se prolonge 
vers la commune de Ramonville Saint-Agne où les 
travaux sont en cours actuellement.

III – Evolution de la labellisation écoquartier
Le futur écoquartier Négret-Argento est un projet 
d’aménagement qui intègre les enjeux et principes 
de la ville et des territoires durables.

Le référentiel ÉcoQuartier a été revu en 2023 pour 
intégrer notamment l’objectif de « zéro artificialisation 
nette des sols », la réglementation environnementale 

des bâtiments dite « RE 2020 », les évolutions de la loi 
d’« orientation des mobilités » ainsi que les objectifs 
pérennisés de mixité sociale de la loi de « Solidarités 
et Renouvellement Urbain ».

A compter de janvier 2023, la démarche de 
labellisation qui, jusqu’à présent comportait 4 phases 
de labellisation, évolue désormais vers 2 niveaux de 
labellisation : 

•  la reconnaissance du label « ÉcoQuartier Livré » 
obtenue à la fin du chantier,

•  le label « ÉcoQuartier Vécu », obtenu trois ans 
après l’obtention du label « ÉcoQuartier Livré »,

et ce, après l’instruction d’un dossier de candidature 
et l’évaluation de la pertinence des réponses aux 
vingt engagements du référentiel (ces deux phases 
sont déjà acquises pour Argento) ainsi que l’analyse 
des performances répondant aux défis de la ville 
durable : sobriété, inclusion, création de valeur, 
résilience.

Afaf Hadj Abderrahmane 
Christelle Kieny, Gilbert Bonnes, 

Conseillers municipaux en charge de l’urbanisme

Le Nouveau quartier NÉGRET-ARGENTO
Le projet d’aménagement d’Argento, limitrophe de la commune de Ramonville St-Agne, 
représente un projet majeur pour la commune. L’opération comporte une grande diversité de 
programmes : logements individuels, groupés et collectifs, résidence senior, espaces publics, 
commerces.
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D ans le cadre du développement de sa politique 
culturelle, la commune d’Auzeville-Tolosane a 
participé jeudi 23 mars à l’événement mondial 

de « la Grande Lessive », une exposition artistique 
participative et coopérative réunissant 13 millions 
de personnes à travers 120 pays autour d’un thème 
commun, cette année : « Ma cabane et/est la tienne ».

13 MILLIONS VOUS ÊTES SÛRS ?... CERTAINS ! 
Cette manifestation prend la forme d’un étendage 
déployé dans l’espace public à l’aide de cordes et 
de pinces à linge. Elle s’est installée pour l’occasion 
dans le parc de la Durante. Imaginez une guirlande de 
plus de 350 productions artistiques, soit 120 mètres 
d’étendage dans le parc de la Durante. 
Pas moins de 750 pinces à linge ont été mobilisées, 
et fort utiles par jour de grand vent. Il paraîtrait que 
du fait de l’événement, on ne trouvait plus de stock 
de pinces à linge dans un rayon de 10 km autour 
d’Auzeville !

L’invitation a été lancée à tous les Auzevillois et ils 
ont été nombreux à répondre à l’appel !

L’école René Goscinny, l’Accueil de Loisir Aimé 
Césaire, les crèches de L’eau Vive et du Petit Pont, 
l’association du Foyer Rural avec ses sections 
artistiques se sont mobilisés.
L’art n’ayant pas de frontière, des Castanéens et 
Ramonvillois ont également rejoint les rangs ainsi 
que le Foyer de vie La Demeure de Saint-Orens 
accueillant des adultes en situation de handicap. La 
Mairie d’Auzeville les a remerciés chaleureusement 
et espère les accueillir à nouveau lors de prochains 
événements.

Un atelier gratuit et ouvert à tous a permis tout au 
long de la journée aux visiteurs et passants inopinés 
de participer librement. La médiathèque d’Auzeville 
avait mis à disposition une sélection d’albums, et 
des lectures ont été faites aux groupes d’enfants 
venus visiter l’exposition.

Les sourires et la bonne humeur étaient au rendez-
vous et nombreux ont été ceux surpris par la diversité 
et la richesse des créations. 
C’est une première expérience réussie qui sera très 
certainement reconduite. Avis aux amateurs !

Isabelle Nguyen Dai, 
Conseillère municipale, déléguée au développement 

de la politique culturelle

Le 23 mars dernier,
c’était jour de « Grande Lessive » 
à Auzeville-Tolosane !
Une première expérience enthousiasmante.

SCOOP !
Prochaine aventure coopérative : la Mairie et le 

Triporteur d'Idées ont imaginé ensemble un projet 

de tricot collectif !

Il s'agira de se retrouver, novices ou tricoteurs 

confirmés, pour choisir et recouvrir de laine des 

éléments du mobilier urbain ou du paysage.

Objectifs : se rencontrer, partager des savoir-faire 

autour d'une tasse ou d'un verre, habiller les lieux 

publics pour les rendre moins impersonnels et 

susciter des échanges.

Surveillez prochainement le Télex et autres médias 

de la Mairie et du Triporteur pour en savoir plus !
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On ne le dira jamais assez :  
Auzeville a du talent !
L’événement « La Grande Lessive » a permis de révéler des talents ! Notre coup de cœur de 
l’édition : le travail d’Estelle Boussot, professeur en arts graphiques qui a proposé un travail 
de photomontage sur un logiciel d’animation, à partir de photos.

E stelle réalise des comptines à titre privée, en 
particulier pour sa petite nièce. L’opportunité de 
l’événement l’a motivée à réaliser une comptine 

pour enfant : « Les 3 amis et l’orage », que vous pou-
vez retrouver sur Youtube, en scannant le QR code 
ci-dessous. 
LDA : Estelle, comment avez-vous pris connaissance 
de l’événement ?
« J’ai eu l’info via le Telex, j’ai aimé l’idée d’un évé-
nement artistique mondial, sans prétention, organi-
sé dans chaque ville, village, sur la base du même 
thème, où chacun peut venir apporter sa contribu-
tion et venir exposer. J’ai aimé le principe coopératif, 
communautaire, que j’apprécie à Auzeville. »
LDA : Qu’avez-vous particulièrement apprécié et que 
préconisez-vous pour la deuxième édition, l’année 
prochaine ?
« J’ai aimé l’esprit d’entraide lors de l’installation 
par exemple. Il y avait de nombreux dessins d’en-
fants avec une certaine cohésion entre les dessins. 
Quelques productions atypiques, dont un montage 

en 2D à base de collage, de bois et branchage. Très 
chouette !
Proposition pour la prochaine édition : recueil-
lir des productions davantage « intergénération-
nelles  » (adultes, adolescents, maisons de retraite) 
avec d’autres moyens d’expression (poèmes, pho-
tos…) ? »
LDA : Estelle, quel message avez-vous souhaité faire 
passer au travers des « trois amis et l’orage » ?
« Le sujet de l’habitat est un des thèmes de mes 
contes, j’ai souhaité mettre en avant les liens entre 
les personnages, les différences entre les types d’ha-
bitat. Chacun a son cocon, son chez-soi, qui corres-
pond à sa personnalité, à sa culture et pourtant cela 
n’empêche pas chaque personnage de s’inviter et de 
partager de vrais moments de convivialité. J’aime 
bien cette idée. »
LDA : Estelle, on compte sur vous pour participer à 
la prochaine édition de la Grande Lessive. Un grand 
merci pour votre contribution !

Cathy Huganet



Culture

20

Un PCT à Auzeville
Quésaco, pourquoi, et comment ?

QUÉSACO ?
Le PCT (encore un sigle abscons), Projet Culturel 
Territorial, est une appellation qui traduit une volonté 
politique d’une collectivité : celle de se doter d’un outil 
de cadrage, de référence pour conduire une politique 
publique sur son territoire. Il permet de donner un 
cap à une politique culturelle en cohérence avec les 
richesses et spécificités propres à un territoire.
Auzeville s’est engagée dans cette voie ambitieuse et 
enthousiasmante. 

POURQUOI UN PCT À AUZEVILLE ?
Nous, élus, sommes convaincus que la culture 
contribue à la construction de l’individu, à son 
éducation, à son ouverture à l’autre, à la tolérance et, 
in fine, à la cohésion sociale. Nous voulons donc que 
tous nos concitoyens puissent exercer leurs droits à 
la culture. 
Lors des événements et des animations, les 
habitants de la commune peuvent se rencontrer, 
échanger et participer activement à la vie culturelle 
de leur commune. Cela renforce le sentiment 
d’appartenance à la communauté locale et favorise 
l’inclusion sociale.
La culture reflète la diversité de notre société et 
le droit à la créativité de chacun. Aujourd’hui, ses 
champs s’ouvrent de plus en plus. L’environnement, 
l’agriculture, les sciences, le jeu… rejoignent les arts 
et le patrimoine et peuvent eux aussi favoriser la 
création et les initiatives innovantes. 
La commune d’Auzeville présente des singularités 
qu’il s’agit de mettre en valeur et rendre plus visibles 
et le PCT peut nous y aider en faisant rayonner le 
territoire à travers la culture. 

COMMENT ?
La délégation au développement de la politique 
culturelle a tout d’abord établi un état des lieux de 
la vie culturelle de la commune, première étape 
indispensable, recensant le contexte, les pratiques 
et les actions culturelles, les moyens humains, 
logistiques et financiers, les outils et partenariats 
existants ou à développer…
Cet état des lieux s’appuie sur des informations 
émanant de l’INSEE et de l’ABS (Analyse des Besoins 
Sociaux, menée par la Commission Cohésion 
Sociale), sur les résultats d’entretiens menés avec 
nombre d’acteurs culturels de la commune (écoles 
primaires et supérieures, associations…) ainsi qu’en 
interne avec les agents communaux.

En s’appuyant sur ce document, un groupe de travail 
rassemblant des élus de l’équipe majoritaire et de 
l’opposition a défini 3 grands axes :

1.  Développer la culture, ancrée dans le 
mouvement de l’éducation populaire.

2.  Faire société, se rencontrer, se connaître, 
partager, dans un « esprit village ».

3.  Valoriser nos spécificités, des Terres et des 
Hommes.

Ces axes permettront ensuite à un comité de pilotage, 
associant des représentants des associations 
culturelles de la commune, des écoles élémentaires 
et supérieures, et des Auzevillois, de développer des 
actions concrètes. 
Il est indispensable de mettre en place une démarche 
participative et collaborative, qui permette aux 
habitants de la commune d’être acteurs dans 
l’élaboration et la mise en œuvre du projet culturel 
territorial.

Nous viendrons très prochainement vers vous, à 
l’occasion de futurs événements communaux ou lors 
de rendez-vous créés pour l’occasion. N’hésitez pas à 
nous rejoindre pour partager vos envies, réflexions, 
ou interrogations !

« Agis dans ton lieu, pense avec le monde » Edouard 
Glissant - romancier, poète et philosophe français.

Isabelle Nguyen Dai, 
Conseillère municipale déléguée au développement 

de la politique culturelle.
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A près 15 ans passés 
dans la commune 
d’Auzeville à confec-

tionner et vendre ses pizzas 
dans son camion, Titou s’in-
vestit dans un nouveau pro-
jet : l’Atelier.
Beaucoup d’entre vous 
connaissent le camion à 
pizzas « Chez Titou » que 
l’on trouve sur la place 
Tolosane le mercredi en fin 
d’après-midi et au marché 
d’Auzeville le vendredi ou à 
Vieille-Toulouse et Pechabou 
à d’autres moments.

Mais tout d’abord qui est Titou ?
De son vrai nom Thibault Uvalle, Titou est né à 
Castanet en 1985 où sa famille résidait avant d’aller à 
Pechabou. C’est dans ces 2 communes qu’il passera 
toute son enfance et sa jeunesse. Son surnom lui 
est donné dès tout petit par sa famille ; un surnom 
qu’il trouve très convivial et qu’il conservera. Après 
le lycée d’Auzeville où il passe son baccalauréat, 
il travaille dans une pizzeria puis s’installe à son 
compte en 2008 en achetant un camion à pizzas. 
Marié et papa d’un petit garçon de 2 ans, Tom, il 
habite avec sa famille à Calmont.

Titou et l’Atelier : la rencontre
Pour Titou, l’idée de trouver un lieu et un local pour 
s’établir dans le secteur fait son chemin.

Il découvre la mise en vente de l’Atelier situé en face 
de l’ENSAT, au carrefour de l’allée de l’Agrobiopole 
et de l’allée Daniel Brisebois. L’Atelier, avec ses 
airs de guinguette dans un site atypique, lui plaît 
énormément. Il décide de se porter acquéreur 
et entreprend de gros travaux d’aménagement 
dans cet espace modulable avec une très grande 
terrasse qui permet de profiter de l’extérieur, tout 
en offrant un espace couvert. Cela va lui permettre 
de travailler différemment à Auzeville et de partager 
ce lieu avec ses clients qu’il affectionne sans pour 
autant abandonner son camion qui continuera à 
fonctionner. Sa femme travaillera avec lui à l’Atelier.

Dans ce restaurant-brasserie, la cuisine est conçue 
autour de la découverte de produits locaux de qualité, 
artisanaux, et de classiques revisités avec beaucoup 
de générosité et de partage. La carte est composée 
de salades, de burgers et de plats locaux avec une 
belle sélection de tapas.

L’Atelier est ouvert du mardi au vendredi inclus, midi 
et soir, ainsi que le samedi soir. 

Vous ne connaissez pas encore le nouvel Atelier  ? 
C’est un lieu facilement accessible avec un parking. 
Un lieu convivial, très sympa à l’image de Titou ! Un 
lieu qui mérite un petit détour. Alors précipitez-vous 
y, vous ne serez pas déçus.

 François-Régis Valette

Le nouvel ATELIER : 
un lieu à découvrir de toute urgence
Titou : vous connaissez ?

21
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D epuis cinq mois, le Café de la Vigne a pris ses 
quartiers dans la salle Orange, place de la Mai-
rie Vieille. Ouvert à toutes et à tous, d’Auzeville 

ou d’ailleurs, ce jeune café associatif est le fruit d’une 
réflexion collective entre les élus et les citoyens lors 
d’une rencontre autour de la démocratie participa-
tive en 2021. Un collectif de citoyens bénévoles s’est 
constitué pour créer ce lieu convivial dans la salle 
mise à disposition par la Mairie tous les vendredis soir 
et samedis matin. De nombreuses réunions ont per-
mis d’affiner le projet, de se mobiliser pour décorer la 
salle, chiner la vaisselle et organiser la logistique pour 
bénéficier d’une salle utilisée à d’autres moments par 
des associations ou louée à des particuliers.

La Fédération des Foyers Ruraux 31-65 a également 
répondu à l’appel : elle partage son expertise sur les 
espaces de vie sociale, porte le café juridiquement 
jusqu’à ce que celui-ci soit autonome et contribue à 
son fonctionnement financier et administratif. 

UN LIEU DE RENCONTRES, D’ÉCHANGES ET 
D’ANIMATION POUR TOUTES LES GÉNÉRATIONS

Depuis son inauguration le 18 novembre 2022, plu-
sieurs animations ont été à l’affiche : concerts, théâtre 
d’improvisation, concours de galette des rois, soirée 
du 1er de l’an chinois, fresque du climat, ateliers parti-
cipatifs pour adultes ou de bricolage créatifs pour les 
enfants, contes, « charlas » en espagnol… L’ambition 
est d’attirer toujours de nouveaux publics pour venir 
découvrir ce lieu qui se veut convivial et chaleureux.
Situé à quelques pas de la vigne (d’où il tire son 
nom), face au salon de coiffure et au chocolatier qui 
s’est récemment installé, le Café de la Vigne est un 
projet de bénévoles dont l’organisation simple et 
conviviale, tient sur l’implication et la participation 
d’un maximum de citoyens et d’étudiants présents 
sur la commune.

PAROLES DE BÉNÉVOLES 

« C’est par hasard que j’ai entendu parler du café au 
moment de sa genèse. En tant que jeunes étudiants 
fraîchement arrivés sur Toulouse, mes colocataires 
et moi n’avons pas hésité à nous impliquer dans le 
projet. Une occasion pour nous de créer du lien avec 
les locaux tout en buvant de bonnes bières et ça n’a 
pas loupé ! Des amitiés et des projets ont pu émerger 
grâce à ce lieu de rencontre. » Moïse

« J’ai découvert le projet du café de la vigne en lisant 
un article du télex. J’ai tout de suite été intéressée 
par cette idée de création d’un lieu social et 
convivial sur la commune. Je suis bénévole et tient 
des permanences le vendredi soir. Je suis ravie et 
apprécie de croiser des personnes que je n’aurais pas 
eu l’occasion de rencontrer. Pour moi, ça contribue à 
rendre le coin agréable et animé » M.J.C.

AIDEZ-NOUS À FAIRE VIVRE LE CAFÉ !

Les besoins de participations, petites comme 
grandes, sont permanents, et notamment pour 
assurer le service les jours d’ouverture. Avec ou 
sans expérience, peu importe ! Ce qui compte 
c’est l’envie de partager l’aventure et d’offrir un 
peu de son temps pour contribuer à l’existence 
de ce café.

Café de la Vigne : 
un lieu créé par et pour les citoyens ! 

Un bouquet de bénévoles !
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Vous nous avez donné votre avis : 

« Merci pour ces moments agréables et pour cette 
belle initiative. Nous reviendrons ! »

« C’est agréable ici et c’est trop bien pour discuter et 
s’amuser ! »

« Merci pour nos enfants ! »

« Un lieu agréable et convivial ! Une très bonne idée 
pour entrer dans le week-end ! Toutes nos félicitations 
et encouragements ! »

« Bravo à toute l’équipe pour la réalisation et 
l’animation de ce lieu ! »

« Merci pour votre enthousiasme communicatif ! 
Longue vie au Café de la vigne ! »

« J’adore les chips et les sirops ! »

« La découverte de la saison ! »

« Un réel lieu de partage sans valeur marchande ! 
Merci pour votre originalité ! »

« Enfin un lieu où on se sent consommaCteurs ! 
Merci ! »

« Franchement, j’étais curieuse de ce que cela allait 
donner : je suis convaincue ! »

« Heureux de partager une soirée avec tous ces 
jeunes, à presque 82 ans ! »

« On vient de s’installer à Auzeville et ce café nous 
accueille à bras ouverts : merci ! »

Une autre façon de soutenir le projet est tout 
simplement de venir prendre un verre au Café de la 
Vigne les vendredis soir de 17h à 23h30 (ça tombe 
bien c’est le jour du marché !) ainsi que les samedis 
matin de 9h30 à 12h30 ; les croissants sont frais et les 
nouvelles du jour ! 

 Pour être informé(e) des actualités ou manifester 
votre intérêt, envoyez un mail à l’équipe (cafecitoyen.
auzeville@gmail.com).

Le comité de pilotage du Café de la Vigne

Enseigne réalisée par Isabelle Nguyen Dai
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L’ origine de ces documents est généralement 
attribuée à une demande du Ministère de 
l’Instruction Publique, qui, pour la présenta-

tion de l’enseignement primaire public à l’exposition 
universelle de 1889, a recommandé à chaque insti-
tuteur de France la réalisation de ces monographies. 
L’instruction générale du ministère du 31 juillet 1887 
a permis de rationaliser ces descriptions, en donnant 
aux instituteurs des modèles pour les aider dans leur 
rédaction.
Rappelons que l’exposition universelle s’est tenue 
à Paris de mai à octobre 1889. Son objectif était, 
pour la France, de commémorer le centenaire de la 
Révolution Française de 1789, en montrant au monde 
entier l’évolution de son industrie, depuis 100 ans, 
sous les auspices de la république et de son empire 
colonial.
Mais dans le cas d’Auzeville*, la monographie a été 
signée par l’instituteur public J. Baqué, le 2 mai 1885. 
Elle est donc antérieure à cette directive du Ministère. 
En effet, des initiatives de sociétés savantes avaient 
déjà déclenché une tendance pour le développement 
de l’histoire locale et des Inspecteurs d’Académie, 
soucieux d’améliorer l’enseignement de la 
géographie, favorisaient la réalisation de mémoires 
par leurs instituteurs. La Haute-Garonne a été un 
précurseur dans l’établissement de ces documents, 
puisque sur 589 communes du département, 530 
disposent d’une monographie rédigée à cette 
époque !

Ces monographies re-
présentent une bonne 
photographie des vil-
lages de la fin du 19e 
siècle et constituent 
une base de travail 
pour des recherches 
plus approfondies. 
Elles sont parfois agré-
mentées de cartes et 
de graphiques. Elles 

sont un témoignage des mentalités de l’époque et 
du rôle essentiel des instituteurs de Jules Ferry, alors 
ministre de l’instruction publique. 
Avec des résultats très inégaux, toutes n’ont pas été 
conservées. Celle d’Auzeville a heureusement été 
sauvegardée par des Auzevillois avertis, que nous 

remercions vivement ! Ce document, qui comporte 
uniquement du texte, est un manuscrit de 28 pages, 
écrit à la plume fendue permettant « les pleins et les 
déliés ». Le lecteur du 21e siècle doit imaginer que 
l’instituteur, auteur de ce document, ne disposait ni 
de stylo effaceur, ni de correcteur d’orthographe, ni 
de logiciel de mise en page… Et malgré tout cela, le 
nombre de ratures est très faible !

Quelques passages nous incitent à comparer 
1885 et 2023. Par exemple :
« Le facteur qui vient distribuer la correspondance 
arrivée la veille, obligé de parcourir aussi d’autres 
communes, … ne peut rentrer à Castanet qu’après 
le départ du courrier…, de sorte que les lettres qu’il 
prend le matin à Auzeville, … ne sont expédiées 
que le lendemain matin et n’arrivent à Toulouse 
que vers midi… ». Et aujourd’hui ?
« Sur les 666 ha de la commune, 400 sont en terre 
labourable, dont 140 consacrés à la culture du 
froment, 75 à celle du maïs, 70 à l’orge et l’avoine ». 
Qu’en pensent nos experts de l’ENSAT ?
« La salle de classe est petite, alors que les garçons 
seuls fréquentent l’école ; à plus forte raison si les 
jeunes filles y venaient, comme ce serait leur droit 
et même leur devoir ! ». Etonnant, non ?

Cette monographie a parfois été citée, notamment 
dans l’ouvrage « Mémoire d’Auzeville » publié par 
l’équipe municipale en 2016, mais reste peu connue 
des Auzevillois. Pour une meilleure accessibilité, 
notamment auprès des jeunes, il nous a paru 
utile de la recopier en « écriture moderne ». Nous 
avons transcrit le texte fidèlement, en conservant 
les découpages des phrases et des paragraphes, la 
ponctuation originale, l’orthographe des mots de 
l’époque, l’utilisation des majuscules ou minuscules, 
l’écriture des nombres en chiffres ou en lettres, et 
même quelques rares fautes d’orthographe.
Les deux documents, l’original en 28 pages et le 
document transcrit, peuvent être consultés à la 
Médiathèque d’Auzeville (se munir d’une clef USB), 
et seront disponibles prochainement sur le site 
internet de la commune.
Bonne lecture ! Jean Renalier

* L’épithète « Tolosane » n’est apparue qu’en été 1943 ; tout juste 

80 ans ! 

En 1885 à Auzeville, 
un instituteur consciencieux !
A la fin du dix-neuvième siècle sont apparues dans de nombreux 
villages de France des mémoires, appelés « monographies », dé-
crivant les spécificités de ces lieux pour les faire connaître : popu-
lation, situation géographique, histoire, activités économiques et 
enseignement. 
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« Au menu de notre traditionnel “Défi” annuel début 
septembre il y aura trois jours de randonnée avec 
étapes en gîte et refuge » avertit d’emblée Sandrine. 
Eh oui, Le Défi c’est l’Activité - avec un A majuscule 
- de l’année. « On va crapahuter coûte que coûte » 
précise-t-elle. Pour rappel, l’association a pour 
objectif la réinsertion dans la société de personnes 
qu’un handicap a brutalement isolées. Et ça marche 
si l’on peut dire, en dépit des soucis de trésorerie !

DE NOMBREUSES ACTIVITÉS…
Sandrine connait les problèmes de ses adhérents. 
Elle-même a perdu l’usage d’un bras à la suite d’une 
grave chute de cheval compliquée d’un AVC. En 
douceur elle entraîne la troupe toute l’année avec 
empathie ; elle propose au fil des jours un beau choix 
d’activités qui, en prime, créent du lien : dessin, art 
floral, sophrologie, groupe de parole, jeux de société 
où « ça rigole bien » ajoute-t-elle.

Il y a aussi des “Activités Physiques Adaptées”. Là 
c’est du travail, tout en restant bon enfant et souriant, 
ça rigole moins. Les Amiplégiques sont ainsi coachés 
par des étudiants en spécialité APA (variante des 
STAPS**) encadrés par leurs enseignants. Plus 
simplement, c’est de la kiné adaptée aux pathologies 
Amiplégiques. D’ailleurs une étroite collaboration 
est entretenue avec le service de Médecine Physique 
et Réadaptation du CHU.

…ET QUELQUES INNOVATIONS
D’un autre côté, le dimanche les activités continuent, 
plus informelles. Des balades en ville, surtout dans les 

jardins publics, réunissent la famille Amiplégiques. 
C’est le jour pour papoter au cours d’une errance 
nonchalante en compagnie de leurs aidants. Flânerie 
parfois utile qui débouche sur de la créativité… Il 
n’en manque pas dans l’association. On se souvient 
de leurs étonnantes prestations sur les planches ou 
les vidéos, avec une sacrée couche d’auto-dérision 
et une autre d’ironie sur les maladresses d’aidants 
néophytes. La dernière trouvaille est née en 
frayant avec le club de billard de Castanet. Simples 
spectateurs au début, leur était venue l’envie d’y 
jouer ! Mais il fallait avoir deux bras valides. Devant 
leur appétit billardiste, un ami de l’association leur a 
inventé un dispositif pour fixer le bout de la queue de 
billard sur les bordures, le tour était joué !

Si les Amiplégiques sont dispersés dans la 
diaspora toulousaine, leur QG est bien à Auzeville. 
Logiquement, ils ont des accointances avec Mairie, 
Complexe agricole, Foyer Rural etc. Mais pas que, 
par exemple : des liens se sont tissés avec l’EHPAD 
Les Jardins d’Oly, rapprochement logique vu le quota 
de personnes handicapées parmi les résidents. Les 
Amiplégiques ont une vie bien remplie !

Stéphane Lelong, 
entretien avec Sandrine fin mars 

*  Conseil territorial santé, Comité départemental d’aide aux 
personnes handicapées (…) jusqu’au (longtemps impénétrable) 
Conseil de la faculté de médecine.

**  STAPS : Sciences et techniques des activités physiques et 
sportives

PS. Informations complémentaires sur une ancienne Lettre [LdA 

N°99 (2017) p.13, cf. le site de la Mairie].

Les Amiplégiques, ça marche
Le fer de lance de l’Association des Amiplégiques, c’est Sandrine Laran, opiniâtre couteau 
suisse multitâches et fondatrice-présidente. Elle intervient aussi dans de multiples institutions 
socio-sanitaires* pour la bonne cause. Nous évoquerons ici surtout la somme des activités 
qu’elle met en place.

Coup de main 
aux Amiplégiques

Vous avez la possibilité de les aider. L’association 
effectuant une “Mission d’intérêt général”

• Possibles, 
• Souhaités,
• Et même… “défiscalisables”.

 Amiplégiques : 5 chemin de Borde Rouge, 
Auzeville.
> http://blog.amisplegiques.fr
> amisplegiques@yahoo.fr

Chapeau le photographe et bravo les Amiplégiques 2012
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D epuis sa création, le rotary club d’Auzeville-To-
losane (RCA) a fait de l’accompagnement des 
familles touchées par l’autisme son action 

phare.

DES ACTIONS DE COLLECTE DE FONDS…
Les actions conduites dans ce cadre ont été 
nombreuses. Durant cette année rotarienne le vide-
greniers d’Auzeville-Tolosane, la vente de vin chaud 
et de barbe à papa au marché de Noël d’Auzeville, la 
vente de vêtements d’enfants sur le site Vinted ont 
mobilisé les membres du club. Merci aux Auzevillois 
et à leurs voisins : ils ont su répondre présents sur le 
dernier marché de Noël qui fut un franc succès pour 
le RCA au service de l’autisme.
L’opération annuelle du muguet du 1er mai « un brin 
de bonheur » a pris cette année une nouvelle ampleur 
grâce à l’implication des enseignes Intermarché 
locales.

UNE AIDE CONSTANTE AUX ASSOCIATIONS EN 
SOUTIEN AUX AUTISTES ET À LEURS FAMILLES
Les bénéfices de toutes ces actions (plusieurs 
milliers d’euros) ont été intégralement consacrés 
à des projets présentés par des associations de la 
région qui s’impliquent dans l’accompagnement des 
Troubles du Spectre de l’Autisme (T.S.A.). 
L’association « Autisme 31 » qui accueille des enfants 
souffrant de forme sévère d’autisme a reçu des jeux 
de société adaptés pour animer ses séances de jeux. 
Ces jeux de société ont été achetés par le club dans 
le magasin WITOA de Toulouse, géré par des autistes 
et lié à l’association Inpacts 31.
L’association Sésame Autisme Haute-Garonne a été 
dotée quant à elle de meubles et très récemment 
de jeux de société pour équiper leur nouvelle Halte 
Répit Autisme à Mirepoix sur Tarn. Le RCA organise, 
par ailleurs, des cafés-rencontres pour les familles, 
tous les seconds jeudis du mois à 18h salle Tolosane 
à Auzeville.

Le samedi 15 avril 2023 a eu lieu une conférence 
sur l’autisme organisée par le RCA à la Durante. 
Différents sujets liés à l’autisme furent abordés : 
mieux communiquer, informer, dépister, inclure 
et notamment par le travail. Le RCA remercie la 
municipalité ainsi que tous ceux (conférenciers et 
public) qui ont fait de cet événement un succès.

Fier de ces belles réalisations, le Rotary Club 
Auzeville-Tolosane sait pouvoir compter sur vous 
pour être soutenu et poursuivre ses actions ! Nous 
vous donnons rendez-vous à la rentrée de septembre, 
au Forum des Associations.

Laurence Matynia 

Le rotary club d’Auzeville en action !
Un club où l’humanisme rotarien est au service de l’autisme.
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Nos déchets sont une partie 
de notre avenir !

Mardi 6 mars, à la salle de la Durante, Thierry Baig, directeur régional adjoint Occitanie de 
l’ADEME (Agence de l’environnement et de la maîtrise de l’énergie, aussi appelée Agence de 
la Transition Ecologique) est venu exposer aux Auzevillois un état des lieux « de la gestion 
des déchets et du développement de l’économie circulaire en France ».

ROMPRE AVEC PLUSIEURS DÉCENNIES DE 
CONSOMMATION « JETABLE »
Thierry Baig a rappelé la façon dont l’économie 
s’est développée depuis les années cinquante : on 
extrait des ressources naturelles, on produit des 
biens de consommation, on les consomme, on les 
jette après usage, avec toutes les conséquences sur 
l’environnement (pollutions aqueuses, dégradation 
de la qualité de l’air et des milieux). Compte-tenu 
de l’augmentation de la population mondiale, une 
demande quasi exponentielle en matières premières 
s’est mise en place, ce qui se traduit actuellement 
par un épuisement de ces ressources naturelles.
Notre expert a ensuite présenté l’aspect historique 
de la législation des déchets. La première loi a été 
élaborée en 1975, avec le principe du recyclage, 
suivie par d’autres lois complémentaires concernant 

par exemple le concept de « technologies propres ». 
La dernière loi de 2020, la loi anti-gaspillage pour 
une économie circulaire (AGEC) de 2020, entend 
accélérer le changement de modèle de production 
et de consommation afin de limiter les déchets et 
préserver les ressources naturelles, la biodiversité 
et le climat. Elle est entièrement consacrée à l’anti-
gaspillage et à l’économie circulaire.

RÉDUIRE NOS DÉCHETS – C’EST POSSIBLE !
L’économie circulaire consiste à produire des biens 
et des services de manière durable en limitant la 
consommation et le gaspillage des ressources et 
la production des déchets. Il s’agit de passer d’une 
société du tout jetable à un modèle économique 
plus vertueux en s’appuyant sur les grands principes 
fondamentaux : écoconception, consommation 
responsable, allongement de la durée d’usage, 
réparabilité, utilisation rationnelle des ressources 
naturelles (sobriété), élimination et rejets réduits au 
minimum.
A partir des chiffres concernant la production de 
déchets en France : 315 millions de tonnes en 2020, 
avec la répartition suivante : 213 Mt de déchets de 
construction, 64 Mt de déchets issus des activités 
économiques et 38 Mt de déchets ménagers 
et assimilés (soit 580 kg par habitant et par an) 
collectés par le service public de gestion des déchets, 
Thierry Baig a sensibilisé la salle sur la nécessité de 
réduire les déchets. Nous pouvons tous agir dès 
maintenant par nos choix de consommation, le tri, le 
compostage…
Des questions et des discussions ont animé le 
débat post-conférence. En conclusion, il ne faut plus 
considérer nos « déchets » comme des déchets mais 
comme des ressources dans lesquelles on va pouvoir 
récupérer des matières premières ou de l’énergie. 
Nos déchets sont une partie de notre avenir !

Michel Roustan, 
Professeur émérite des universités

 Vous trouverez la présentation de Thierry Baig 
et toutes les conférences, dont la dernière « Nos 
déchets et le Sicoval : quelle gestion  ? Agir, c’est 
réduire...», sur le site du Foyer Rural : 
https://www.foyerruralauzeville.org
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Le numérique, ça pique ! 
Mais pas de panique, il y a des choses à faire !
A la manière de la fresque du climat, un atelier sur la fresque numérique s’est déroulé à la 
médiathèque d’Auzeville. Atelier ludique et collaboratif de 3 heures, le but de ce « jeu » étant 
de sensibiliser et former les participants aux enjeux environnementaux du numérique.

D ans le cadre de la Semaine du Numérique Res-
ponsable, organisée par le Sicoval, Severin 
Fischer, animateur de la fresque, était présent 

pour accompagner les participants vers une réflexion 
sur l’impact des pratiques numériques sur la planète.
Six groupes de cartes nous sont donnés au fur 
et à mesure de l’avancée de la fresque, à charge 
pour les participants de les « ordonner » et de les 
« rapprocher » par lien de causes à effets.
Nos besoins de communiquer, nous divertir, calculer, 
partager…nous conduisent à utiliser un ordinateur, 
un smartphone, un environnement numérique, qui 
nécessitent des data centers, des infrastructures 
réseau...Tout ceci conduit à une consommation 
importante d’énergies fossiles et d’électricité. 
Gaspillage, déchets électroniques à gérer, gaz à 
effets de serre, etc.
Ce cheminement et ces échanges entre participants 
nous permettent de prendre conscience des impacts 
sur la planète et des impacts sur notre santé mentale 
et physique. Mais cette réflexion va au-delà et nous 
permet d’aborder les problèmes éthiques, sociaux et 
sanitaires. 

Avec un deuxième jeu de cartes, nous dessinons 
des grandes lignes d’action pour « évoluer » vers un 
numérique plus responsable et durable :

•  Sensibiliser autour de nous ;
•  Raisonner et limiter la consommation et la quantité 

d’outils et matériels achetés ;
•  Réparer, revendre ou donner son matériel si 

besoin de changement ; 
•  Acheter du matériel d’occasion ou reconditionné ;
•  Garder le plus longtemps possible le matériel, et 

en prendre soin ;
•  Réduire la taille et le nombre d’écrans ;
•  Éteindre les équipements quand on ne les utilise 

pas ;
• …

À nous de nous approprier ces points clés sur 
lesquels nous pouvons agir en changeant nos 
habitudes quotidiennes d’utilisateurs !

Catherine Valladon
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Les terres agricoles d’Auzeville :  
des projets qui se dessinent 

N ous souhaitions voir évoluer les pratiques agri-
coles afin qu’elles prennent mieux en compte 
les besoins des communautés (Plan Alimen-

taire Territorial) et qu’une diversification soit mise en 
œuvre. La vente de 68 hectares de terres à la SAFER 
par un exploitant Auzevillois a donné lieu à un « appel 
à manifestation d’intérêt » (AMI), outil mis en place 
par l’État pour accompagner les collectivités dans 
l’aménagement de leur territoire. C’est un mode de 
présélection des candidats qui seront invités à sou-
missionner lors de futures procédures. 

Auzeville s’est positionnée sur 5 projets pour 
lesquels notre commune pourrait devenir actrice de 
la destinée d’une partie de ces terres :

•  Mise en culture du Pastel en partenariat avec la 
société Terre de Pastel et le Lycée Agricole

•  Création d’une zone destinée à accueillir nos 
nouveaux ateliers municipaux et à recevoir les 
futurs porteurs de projets agricoles

•  Création de jardins familiaux à proximité du 
château Marly

•  Création d’une zone aménagée le long d’un sentier 
de randonnée sur les hauts d’Auzeville

•  Création d’un espace de biodiversité sur le lieu-dit 
Cago Mara à l’Ouest de la Commune

 
L’ensemble des projets ci-dessus sont en cours d’ar-
bitrage par le Sicoval et la SAFER. 
Nous ne manquerons pas de vous tenir informés de 
leurs décisions.

Claire Maylié, Adjointe à l’environnement, 
au développement durable 

et à la transition énergétique 

LES  LOCALISATIONS 
ENVISAGÉES

1- PARTENARIAT AVEC TERRE DE PASTEL POUR MAITRISE
FONCIÈRE COMMUNALE

2- LE CORPS DE FERME/ FUTURS ATELIERS MUNICIPAUX

3- JARDINS FAMILIAUX ET PARTAGÉS

4- POINT DE VUE REMARQUABLE -
PAYSAGES DU LAURAGAIS ET AIRE DE DÉTENTE

5- ARBORICULTURE -
ESPACE DE RÉSERVE POUR LA BIODIVERSITÉ

3

1

2

5

4
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Auzeville investit dans les énergies  
renouvelables pour sa mairie
Confort et économies d’énergies - un duo gagnant pour nos agents et pour la commune.

D epuis quelques années, le système de chauffage 
et de climatisation de notre mairie présentait 
des signes de faiblesses dus au vieillissement 

de la pompe à chaleur air/air qui assurait la régulation 
de la température hiver et été pour nos 70 agents et 
élus qui y travaillent quotidiennement.

Les deux conséquences de la baisse de performance 
de notre système de chauffage étaient une mairie 
mal ou pas chauffée dans certaines zones et une 
augmentation du coût de l’énergie par l’utilisation 
de convecteurs électriques (grille-pains) pour tenter 
de maintenir une température raisonnable pour les 
agents ; de manière générale, un environnement de 
travail peu confortable, que ce soit en hiver ou en 
été.

L’État (ADEME), la Région Occitanie et le Département 
(CD 31) encouragent, dans le cadre de la réduction 
de la consommation des énergies, la mise en place 
de systèmes basés sur la ressource géothermique. 

En effet, le développement du chauffage issu 
d’énergies renouvelables fait partie des leviers 
pour réduire les émissions de 
CO2 et atteindre la neutralité 
carbone à l’horizon 2050. La 
chaleur représente 50  % de la 
consommation d’énergie en 
France, elle est majoritairement 
produite par des énergies 
d’origine fossile et qui, de 
surcroît, sont importées.

Nous avons ainsi décidé d’uti-
liser les financements que pro-
posent l’État, la Région et le 
Département. Ils couvrent 75 % 
des dépenses liées aux inves-
tissements nécessaires du sys-
tème complet : le captage de la 
chaleur dans le sol, la pompe à 
chaleur, les radiateurs et l’isola-
tion du bâtiment de la mairie.

Le système de chauffage / 
climatisation que nous avons 
choisi sera réversible. Il 
permettra ainsi de refroidir l’air 
de la mairie pendant les fortes 
chaleurs.

Ces travaux ont été programmés de janvier à l’été 
2023, date à laquelle le nouveau système rentrera en 
service. 

Le bâtiment qui abritera la pompe à chaleur est déjà 
visible à l’arrière de la mairie et vous trouverez ci-
joint le plan d’implantation des sondes et de la 
pompe à chaleur.

COMMENT FONCTIONNE UN SYSTÈME DE
CHAUFFAGE PAR GÉOTHERMIE ?

La géothermie utilise l’énergie naturellement 
présente dans le sol pour produire de l’eau chaude 
sanitaire ou chauffer les logements particuliers 
ou collectifs. Pour être utilisable, cette énergie 
«  gratuite  » doit être exploitée par une pompe à 
chaleur (PAC). 

La géothermie que nous allons utiliser est dite de 
minime importance (GMI) ou géothermie de très 
basse température (inférieure à 30°C). Elle exploite 
l’énergie thermique naturelle contenue dans le 
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proche sous-sol (entre 60 cm et moins de 200 m de 
profondeur). 

L’énergie thermique est récupérée grâce à des 
capteurs enterrés plus ou moins profondément dans 
le sol. Plusieurs sondes géothermiques (5 à la mairie 
d’Auzeville) sont installées dans des puits forés 
dans le sol à une profondeur comprise entre 80 et 
150 m (140 m à la mairie d’Auzeville). Voir le croquis 
d’implantation des sondes.

L’énergie thermique ne peut être exploitée 
directement dans un circuit de chauffage. Son 
utilisation nécessite une pompe à chaleur (PAC). 
Dans la pompe à chaleur, circule un fluide frigorigène 
qui possède la faculté d’absorber et de restituer de la 
chaleur par le biais d’un cycle thermodynamique.

GÉOTHERMIE ET CLIMATISATION

La géothermie peut aussi servir pour le 
rafraîchissement des locaux. C’est le choix que nous 
avons fait à Auzeville. Il faut alors une PAC réversible. 
L’inversion du cycle thermodynamique va permettre 
de récupérer l’énergie thermique à l’intérieur du 

bâtiment pour la renvoyer dans le sol. Ce processus 
contribue également à régénérer et réchauffer le sol 
pour la saison de chauffe suivante.

CONCLUSION 

Ce projet va permettre d’améliorer sensiblement le 
cadre de travail des agents communaux et de tous 
les Auzevillois qui participent à des commissions 
ou autres activités à la mairie, avec un choix qui 
privilégie les énergies renouvelables. Le principe 
de la géothermie valorise une énergie inépuisable, 
gratuite et puisée directement sur place ! De plus, 
le cycle thermodynamique restitue plus d’énergie 
qu’il n’en consomme pour fonctionner. Pour 1 kW/h 
utilisé pour le fonctionnement de la PAC, elle peut 
en restituer 4 à 5. Le budget d’investissement est 
d’environ 290 000 euros subventionnés à 75 %.

Vous trouverez toutes les explications techniques 
et les schémas complets sur le site de la mairie, 
rubrique Environnement.

Laurent Guerlou, 
Conseiller municipal

31
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B ien que nombre d’Auzevillois connaissent 
l’existence de l’Agrobiopole sur notre commune 
– une grande richesse avec la Cité des Sciences 

Vertes ou EPLEFPA (Etablissement public local 
d’enseignement et de formation professionnelle 
agricole, plus communément appelé « Lycée 
agricole »), l’ENSFEA (Ecole Nationale Supérieure 
de Formation de l’Enseignement Agricole) , l’ENSAT 
(Ecole Nationale Supérieure Agronomique de 
Toulouse), l’INRAE (Institut National de Recherche 
pour l’Agriculture, l’Alimentation et l’Environnement) – 
peu sauraient dire exactement comment ce complexe 
a évolué, l’étendue de ses activités et la manière dont 
il contribue aujourd’hui à répondre à l’accélération 
des enjeux agro-écologiques.

Cet entretien propose un aperçu, forcément 
incomplet, de ces sujets à travers une conversation 
avec M. Nicolas Bastié, le Directeur de l’EPLEFPA 
depuis septembre 2020 et M. Damien Trémeau, 
Directeur de l’ENSFEA depuis tout juste deux ans 
avec une prise de fonction en mai 2021.

L’ÉQUIVALENT D’UN TIERS DE LA POPULATION 
AUZEVILLOISE FORMÉE SUR LE SITE
1600 apprenants sont formés chaque année, de 
la seconde aux doctorants, 1 400 pour la Cité des 
Sciences vertes et 200 à l’ENSFEA. Des lycéens, 
apprentis, stagiaires de la formation continue, 
professeurs stagiaires et chercheurs interagissent à 
travers les différentes formations proposées, sans 

compter les synergies locales entre voisins, l’INRAE 
et l’ENSAT, avec l’objectif de décloisonner les campus 
et de favoriser les projets communs. 

UN MONDE EN MOUVEMENT – QUI CONNAIT 
UNE ACCÉLÉRATION DES ENJEUX
Les pratiques agricoles n’ont cessé de changer depuis 
de nombreuses années avec un progrès constant 
qui a avancé au rythme de la société. Ces dernières 
années, à l’accélération du numérique et son impact 
sur les outils et la gestion des exploitations, s’ajoute 
une accélération des enjeux climatiques et de ses 
conséquences comme le stress hydrique que connait 
notre région (comme de nombreuses autres).

DES QUESTIONS SOCIALEMENT VIVES – AU 
CŒUR DES PRÉOCCUPATIONS
Les questions socialement vives (QSV) sont des 
questions qui mobilisent et qui divisent (Morin 2018). 
Elles sont « des controverses socio-scientifiques qui 
se définissent par le fait qu’elles sont vives dans leur 
champ de référence et dans la société, c’est-à-dire 
qu’elles suscitent des débats ».

La répartition de l’eau, l’adaptation au changement 
climatique, sont des questions abordées et 
vécues quotidiennement sur le campus. Quand 
la consommation d’eau autorisée est de 50% de 
celle de 2020, les pratiques doivent s’adapter. 
Comment mettre en œuvre de nouveaux modes de 
culture, moins consommatrices en eau ? Comment 

Accompagner l’accélération 
de la transition agro-écologique
Entretien à deux voix avec MM. Nicolas Bastié et Damien Trémeau.

FIRA (de gauche à droite)
Bruno Colange directeur exploitation - François Piperaux 
directeur adjoint FPCA- Nicolas Bastié Proviseur Cité des 
Sciences Vertes - ... - Pascal Lafaille Directeur ENSAT - ... 
- Gabriel Youtsey Université de Californie - Anne Detaille 
SRFD - ... - Benoit Van der Rest directeur adjoint ENSAT- 
Frédéric Vavasseur CFPPA Arièges - Damien Trémeau 
Directeur ENSFEA

Partage de la galette des rois
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favoriser le recours aux inter-cultures, pour limiter 
les traitements et régénérer les sols  ? La Cité des 
Sciences vertes est reconnue comme un expert de la 
régénération des sols au niveau national !

UN CHANGEMENT DE PARADIGME
L’accélération des enjeux ci-dessus appelle une 
accélération indispensable des transitions agro-
écologiques et la nécessité de revoir en profondeur 
et moderniser les formations.
Depuis 2014, le Ministère de l’Agriculture appelle à 
enseigner à produire autrement, à revoir les pratiques 
et travailler sur la résilience des exploitations. L’action 
de l’enseignement agricole dans son ensemble 
est tournée vers les transitions : agro-écologiques, 
numériques et pédagogiques.

Si les décennies précédentes favorisaient un 
enseignement de méthodes et « recettes » (comment 
faire pour produire x litres de lait…), l’enseignement 
actuel est tout entier destiné à accompagner le 
changement, à montrer l’ensemble des possibles et 
permettre aux apprenants à développer une approche 
critique. Aujourd’hui, l’enseignement – et les stages 
terrain – apprennent à réfléchir, à ne pas avoir de 
certitudes et à rechercher les équilibres possibles 
à l’échelle d’un territoire. Apprendre aux jeunes 
d’être en capacité d’accompagner le changement, 
de débattre et d’argumenter, face à la complexité 
des enjeux et la prise en compte de l’éco-système 
est indispensable. Lors d’un stage en Ariège par 
exemple, des jeunes ont été confrontés à la question 
de l’ours, la place de l’ours et de l’homme, et la 
cohabitation possible entre les différentes personnes 
sur place.

Autre exemple de cette diversité nécessaire dans 
les approches et les solutions, le campus a accueilli 
en février dernier la World FIRA (voir encart), 
la plus grande manifestation internationale de 
robotique agricole et solutions autonomes en terme 
d‘agriculture. Le numérique apporte une contribution 
indéniable, par exemple pour sortir de la chimie par 
de nouveaux outils mécaniques, ou lutter contre la 
pénibilité, et offrir de nouvelles solutions face à la 
pénurie de main d’œuvre. La même semaine, une 
démonstration avec chevaux de trait a démontré 
la volonté d’apporter un panel de solutions, du 
numérique au plus traditionnel.

UN ENGAGEMENT FORT : TOUCHER LA TOTALITÉ 
DES ACTEURS
Si la révolution de l’enseignement agricole est 
déjà bien lancée, l’enjeu suivant est d’étendre 
l’accompagnement du changement aux exploitants 
actuels. Plusieurs questions se posent : comment 
accélérer la transition pour les acteurs actuels qui 
ont appris autre chose ? comment les accompagner ? 
Comment renouveler les générations et trouver les 
acteurs de demain ?

Le Lycée Agricole, l’ENSFEA, l’ENSAT et l’INRAE ont 
répondu à une AMI (Appel à Manifestation d’Intérêt) 
pour former les acteurs du quotidien, développer la 
formation continue à destination des professionnels 
et former des conseillers.

Par ailleurs, le 7 décembre 2022, le Ministre de 
l’Agriculture et de la Souveraineté alimentaire, a 
lancé la concertation sur le pacte et la loi d’orientation 
et d’avenir agricoles, en présence de toutes les 
parties prenantes. Les travaux se poursuivent 
jusqu’en avril pour la concertation régionale et 
dans les établissements d’enseignement agricole et 
notamment par une prochaine étape qui a eu lieu le 
17 avril 2023 sur le campus. Le processus aboutira 
comme annoncé en juin à l’élaboration du pacte et 
d’un projet de loi d’orientation et d’avenir agricoles.

DE NOMBREUSES PÉPITES SUR NOTRE 
TERRITOIRE
Former à l’esprit critique, à l’appréhension des enjeux 
selon de multiples perspectives, élever le niveau 
scolaire des exploitants, augmenter les niveaux de 
compétences et notamment la capacité d’agir dans 
un système complexe et incertain : les initiatives sont 
nombreuses et les établissements de l’Agrobiopole 
œuvrent pour une action de fond marquante. 
A nous consommateurs, d’y ajouter nos engage-
ments et changements de pratiques !

World FIRA
Auzeville sur la carte internationale : World 
FIRA (Forum International pour les Solutions 
Autonomes Agricoles).

L’événement a eu lieu du mardi 7 au jeudi 9 fé-
vrier 2023 à l’ENSAT, à l’ENSFEA et au Lycée 
Agricole d’Auzeville-Tolosane. 2 000 partici-
pants venant de 50 pays se sont regroupés dans 
les champs pour cette nouvelle édition pleine de 
surprises. Cette année encore, toute l’industrie 
internationale de la robotique agricole était au 
rendez-vous, les pieds dans les champs. Trois 
jours pour discuter, découvrir et débattre sur les 
nouvelles avancées des solutions autonomes 
agricoles de l’année 2023. 

Marie-Caroline Chauvet, 
Conseillère municipale déléguée à la communication
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A nimée par une volonté de rassembler nos 
concitoyens autour de la défense de l’en-
vironnement grâce à des manifestations 

variées et innovantes, la commune a organisé en 
2022 la première édition de son Mois de l’Envi-
ronnement. Le retour très positif des participants 
nous a encouragés à renouveler l’opération du 16 
septembre au 15 octobre 2023 !
Cette année, nous aurons la chance d’y associer 
les institutions de l’Agrobiopole : INRAE, ENSAT, 
Lycée Agricole, ENSFEA,…

Si vous êtes intéressés pour aider à la bonne tenue 
des activités, proposer une animation, un atelier, 
une conférence ou si vous souhaitez simplement 
suggérer une action ou une thématique, n’hésitez 
pas, contactez la Mairie ! 

accueil.mairie@auzeville31.fr ou 05 61 73 56 02

 Lien vers les animations proposées en 2022 : 
https://www.auzeville.fr/le-mois-de-
lenvironnement/

Le Mois de l’Environnement à Auzeville, 
l’édition 2023 est en route !

Jardins familiaux, jardins partagés : 
ça vous intéresse ?

E n lien avec sa politique environnementale 
et de promotion du lien social, la Mairie 
travaille à pied d’œuvre pour acquérir envi-

ron 1,3 hectare de terres agricoles. Situés sur les 
côteaux, à proximité du château Castel Marly, 
nous projetons d’y implanter, courant 2024, les 
premiers jardins familiaux et partagés de la com-
mune ! 

Ce projet vise à promouvoir l’auto-suffisance 
alimentaire, les bienfaits du jardinage et participe 
à l’amélioration du cadre de vie en proposant un 
espace de détente et de convivialité. Source de 

rencontre pour les Auzevillois (habitants, écoles, 
maison de retraite, associations, ...), ces jardins 
vont favoriser le lien intergénérationnel et social, 
essentiel pour le vivre ensemble mais aussi la 
transmission des savoir-faire. 

Si vous êtes intéressés pour participer au projet 
et co-construire avec nous cet espace dédié au 
maraîchage et au partage, ou plus simplement 
bénéficier d’une parcelle, merci de contacter 
l’accueil de la mairie au 05 61 73 56 02 ou par 
mail : accueil.mairie@auzeville31.fr
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sélection Café Littéraire
AMIS, CHERS AMIS
L’auteur évoque ses amitiés avec Jorge Semprun, Jean 
d’Ormesson, Pierre Nora ou encore Paul Geoffray. Il imagine 
également ses rencontres avec d’illustres écrivains et les 
relations qu’il aurait pu avoir avec Colette, Madame de La 
Fayette, Cicéron ou encore Paul-Louis Courier.

LA DERNIÈRE REINE
Gueule cassée de la guerre 1914-1918, Edouard Roux se réfugie dans 
l’atelier de la sculptrice animalière Jeanne Sauvage, qui lui redonne 
un visage et l’introduit dans le milieu artistique de Montmartre. En 
échange, Edouard lui fait découvrir le plateau du Vercors et l’histoire 
du dernier ours qu’il a vu tuer lorsqu’il était enfant.

L’ÉTÉ OÙ TOUT A FONDU
Ohio, 1984. Le procureur Autopsy 
Bliss publie une annonce dans le 
journal local de Breathed invitant 
le diable à lui rendre visite. Sal, un 
jeune garçon noir aux étranges yeux 
verts, y répond. Il héberge le jeune 
garçon, pensant que ce dernier a 
fugué d’une ferme voisine. Le temps 
d’un été, Sal partage la vie de ses 
fils, Fielding et Grant, de sa femme 
et de la chienne Granny. Premier 
roman.

IL NOUS RESTERA ÇA
Iris, 33 ans, porte toute 
sa vie dans une valise. 
Théo, 18 ans, a laissé 
de côté tous ses rêves. 
Jeanne, 74 ans, n’attend 
plus rien de l’existence. 
Rien ne destinait ces 
trois personnages à se 
rencontrer jusqu’à ce que 
le hasard les réunisse 
sous le même toit.

LES ÉBLOUIS
Luce débarque à l’internat de Jamet 
et est prête à tout pour bousculer 
le calme ambiant. Elle souhaite 
fonder un gang de rebelles, 
perdre sa virginité et débusquer le 
fantôme qui hante le lycée. Mais 
des faits étranges surviennent, ses 
camarades semblent développer 
des pouvoirs surnaturels.

STEALING INFINITY
Exclue de son lycée, en état d’ar-
restation, la narratrice est en-
voyée à l’Académie Gray Wolf, 
un pensionnat secret dont le 
propriétaire est un impénétrable 
milliardaire féru de nouvelles 
technologies. Elle y rencontre 
Braxton, un beau jeune homme 
énigmatique, puis découvre 
qu’elle possède un don rare, ce-
lui de voyager dans le temps.

Le coin jeunesse :

Le coin des enfants :
UN P’TIT DODO AU POULAILLER
Venue des îles lointaines, 
tata Dodo demande asile au 
poulailler. Elle a amené avec 
elle son adorable petit neveu. 
Ce dernier est endormi 
tellement profondément que 
rien ne semble pouvoir le 
réveiller. Carmen, Carmélito 
et Bélino partent en quête de 
la fée des beaux rêves, seule 
capable de ce miracle.

DES OURS DANS LA BROUSSE
Une famille ours quitte le pôle 
Nord pour partir en vacances 
en Afrique. Durant un safari, 
Oleg, Victor et leurs parents 
cherchent en vain les animaux 
locaux, car ils confondent les 
girafes avec des arbres et les 
éléphants avec des rochers.

Le Mois de l’Environnement à Auzeville, 
l’édition 2023 est en route !
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AUZEVILLE EN TRANSITION

La conduite d’un projet « EcoQuar-
tier » est une opération d’enver-
gure. Complexe et contraignante. 
Mais c’est aussi une démarche qui 
permet d’impulser un processus 
participatif, pour concevoir, gérer, 
et mettre en œuvre une opéra-
tion d’aménagement en matière 
d’urbanisme. Autant dire qu’il 
s’agit d’une procédure qui sort 
des sentiers battus. Et lorsqu’une 
commune s’engage dans une telle 
initiative, on peut penser qu’elle 
a travaillé la question en amont. 
Alors qu’en est-il de l’avancement 
du projet Argento 2, et qu’en est-il 
des vingt engagements du référen-
tiel « EcoQuartier » ? qui recouvre 
tous les aspects de l’aménage-

ment du futur quartier :
• La démarche de projet (gou-
vernance, pilotage, localisation, 
évaluation) 
•  Les aspects techniques liés 

au cadre de vie et aux usages 
(mixité sociale, vivre en-
semble, solidarité, santé, 
sécurité, densité, formes ur-
baines), 

•  Le développement écono-
mique et territorial (mixité 
fonctionnelle, emplois, cir-
cuits courts, mobilité.),

•  La prise en compte des enjeux 
environnementaux et clima-
tiques (eau, biodiversité, éner-
gie, déchets et adaptation aux 
changements climatiques).

Obtenir le feu vert pour entamer 
le processus n’a rien de bien com-
pliqué. Aller jusqu’au bout sans 
prendre la mesure de l’engage-
ment, de l’énergie, et des moyens 
nécessaires…c’est un peu plus dif-
ficile.
Il existe pourtant une offre enrichie 
de service et d’accompagnement 
(gratuits ou financés en partie par 
l ’Etat), voire « l’accompagnement 
des « EcoProjets »

http://www.ecoquartiers.loge-
ment.gouv.fr/le-label/

Groupe d’opposition

AUZEVILLE 3D

Trois ans déjà que nous sommes 
élus ! Parmi les chantiers auxquels 
nous nous sommes attelés, ceux 
liés à l’environnement avancent 
à grands pas malgré un début de 
mandat empêché par la Covid.

Nous souhaitions voir évoluer les 
pratiques agricoles afin qu’elles 
prennent mieux en compte les 
besoins des communautés (Plan 
Alimentaire Territorial) et qu’une 
diversification soit mise en œuvre. 
La vente de 68 hectares de terres à 
la SAFER par un exploitant Auze-
villois nous a permis de nous posi-
tionner sur 5 projets pour lesquels 

notre commune pourrait devenir 
actrice de la destinée d’une partie 
de ces terres. L’ensemble de ces 
projets est en cours d’arbitrage 
par le Sicoval et la SAFER. Nous 
ne manquerons pas de vous tenir 
informés de leurs décisions.

Nous avons également le souci de 
répondre à l’objectif fixé par l’état 
de réduire notre empreinte car-
bone à l’horizon 2050. 

Nos actions en ce sens :
•  Isolation des écoles afin de limi-

ter la consommation d’énergie 
en hiver et augmenter le confort 
thermique en été,

•  Isolation de la mairie et installa-
tion d’un système de chauffage / 
refroidissement basé sur la géo-
thermie,

•  Installation de panneaux pho-
tovoltaïques sur la mairie afin 
de réduire notre consommation 
électrique

•  Equipement du parking “Tisseo” 
(Station Moulin Armand Lineo 
6) avec des ombrières photovol-
taïques et mise en place d’une 
station de recharge de vélos et 
de petits véhicules fonctionnant 
à l’hydrogène.

Groupe majoritaire
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Les commissions communales : une composante majeure de la démocratie participative.
Le Conseil Municipal élu le 15 mars 2020 a, lors de sa séance du 9 juin 2020, défini les 
principes de fonctionnement des commissions communales. 

On trouve le texte complet sur le site de la Com-
mune à la rubrique « Commissions Commu-
nales ».

Rappelons en quelques-uns des points essentiels.
Les commissions communales sont ouvertes à tout 
habitant de la Commune qui souhaite y participer.
Il suffit pour cela de s’inscrire auprès de la mairie. 

Tout membre d’une commission reçoit les 
convocations aux réunions de la commission, les 
comptes rendus des réunions de la commission et 
tous les documents qui sont éventuellement édités. 
Les commissions sont des lieux d’échange, 
d’information, de débat et de propositions. Il est vital 
que les commissions soient des lieux de débat et de 
propositions et pas uniquement d’informations. 
En revanche les commissions n’ont pas de pouvoir 
de décision. 

Pourquoi les commissions sont une composante 
majeure de la démocratie participative ?
Pour au moins 3 raisons :
•  elles sont ouvertes à tous les habitants de la 

commune ;
•  elles sont des lieux de débat et de propositions et 

pas uniquement d’informations ;
•  elles traitent de questions absolument 

fondamentales parmi lesquelles on notera : la 
vie et les services scolaires dont la restauration ; 

l’urbanisme et les déplacements ; la cohésion 
sociale ; l’environnement, le développement 
durable et la transitions énergétique ; la culture et 
la vie associative ; les sports et la jeunesse ; les 
finances ; la communication et les moyens destinés 
à faciliter la démocratie locale participative.

Dans la réalité comment cela se passe-t-il ?
Il faut reconnaître que les principes de fonctionne-
ment tels qu’établis et qu’on ne peut qu’approu-
ver sans réserve sont porteurs d’exigences fortes. 
Par ailleurs, les domaines concernés sont souvent 
complexes à traiter et supportent mal les a priori et 
les approximations. Ils requièrent connaissances et 
suivi. 

On arrive à mi-mandat et un bilan est souhaitable. 
Il doit être fait. Il ne peut servir qu’à améliorer le 
fonctionnement et l’efficacité des commissions et 
par voie de conséquence leur attractivité. 

Venez participer aux commissions
En attendant ce bilan et les préconisations qui 
en résulteront, intéressez-vous à la vie de votre 
commune. Donnez un peu de votre temps, apportez 
vos idées et connaissances en venant participer aux 
commissions.

François-Régis Valette
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NAISSANCES :

• Idriss Belhamideche 19/10/2022

• Nolan Braut le 05/12/2022

• Soan Minaire Quan le 05/12/2022

• Léah Louison le 03/01/2023

•  Gabriel Ludovic Aurèle Marchesi 
le 07/01/2023

•  Vivian Aurèle Beren Saurel le 
03/02/2023

•  Soundous Lakahal le 01/03/2023

MARIAGES :

•  Boukhris Yacine et Ihsane Fikri le 
22/10/2022

•  Faure Régis Jean-Claude et 
Margaret May le 18/02/2023

•  Husson Romain Pierre et Rahma 
Jabri le 11/03/2023

DÉCÈS :

•  Martin Paul André Marie Vianney 
le 09/10/2022

•  Pineau Claude Pierre Emile le 
31/10/2022

•  Jean Fernand Louis Fortuné le 
08/11/2022

•  Constant épouse Soule Mireille 
Jacqueline Aimée le 22/11/2022

•  Bouchardy Eric Armstrong le 
04/12/2022

•  Mauran Raymond André Pierre 
le 11/12/2022

•   Lagarde Robert Joseph le 
17/12/2022

•  Bachelard Serge Raoul Gaston le 
27/12/2022

•   Murat Daniel Louis Antoine le 
19/01/2023

•  Amphoux Jean Claude le 
29/01/2023

•  Valentini Luigia Esterina veuve 
Vedovato le 13/02/2023

•  Deprez Jeanne Elise veuve 
Combes le 25/02/2023

•  Gardelle Huguette Elise veuve 
Boissières le 27/02/2023

•  De Solan Bethmale Albert Marie 
Louis le 28/02/2023

•  Lorion Michelle Thérèse Laure 
Fernande le 03/03/2023

•  Cazenave Roger Félix le 
03/03/2023

•  Cazenave Jean Henri Joseph le 
09/03/2023

•  Savignard Rolande Henriette 
épouse Lezaud le 27/03/2023

•  Corones Victorine Marie 
Marguerite veuve Mazella le 
01/04/2023

État Civil / du 10 octobre 2022 au 05 avril 2023

Pharmacie de garde : 3237

Malade la nuit, le week-end ou un jour férié ? 
Avant de vous déplacer, téléphonez au 3966 allo docteur



Vie pratique

39

02 JUIN 
Gala Annuel Arabesque VT

Horaires/Tarifs : 20h / Gratuit
Public : Tout public
Lieu : Salle de la Durante
Organisateur : Arabesque Vieille 
Toulouse
Contact : 06 03 41 78 09

Fête des ALAE 
Public : Enfants scolarisés 
auzevillois
Organisateur : Service Socio-
Éducatif 

04 JUIN
Courses de l’Agro

Horaires/Tarifs : 10h / 5 € étudiants 
- 8 € adultes
Public : Tout Public
Lieu : ENSAT
Organisateur : BDS ENSAT
Contact : ensatbds@gmail.com

06 JUIN 
Spectacle piano et éveil musical

Horaires/Tarifs : Tout Public
Public : Tout Public
Lieu : Salle de la Durante
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne
Contact : 05 61 75 69 41

07 JUIN 
Spectacle guitare

Public : Tout Public
Lieu : Salle de la Durante
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne
Contact : 05 61 75 69 41

09 JUIN
Concert estival

Horaires/Tarifs : 19h / Gratuit
Public : Tout Public
Lieu : Place Tolosane
Organisateur : Commune
Contact : 05 61 73 56 02

Fête du Bridge
Horaires/Tarifs : 20h
Public : Tout Public
Lieu : Salle de la Durante
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne
Contact : 05 61 75 69 41

17 JUIN
Spectacle théâtral

Public : Tout Public
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne

18 JUIN 
Démonstration modélisme

Horaires/Tarifs : 9h00 / Gratuit
Public : Tout Public
Lieu : Lac de Labège
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne
Contact : 06 35 58 39 92

23 JUIN 
Guinguette de la Musique 2023

Horaires/Tarifs : 18h30 / Gratuit
Public : Tout Public
Lieu : Place de la Mairie Vieille
Organisateur : Commune
Contact : 05 61 73 56 02

Exposition des ateliers créatifs 
2023

Public : Tout Public
Lieu : Salle de la Durante
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne
Contact : 05 61 75 69 41

24 JUIN 
Fête du club

Horaires/Tarifs : 9h30-16h00
Public : Tout Public
Lieu : Gymnase du Lycée Agricole
Organisateur : CRAHB

01 JUILLET
Gala 15 ans GR Toulouse

Horaires/Tarifs : 18h-00h
Public : Tout Public
Lieu : Gymnase du Lycée Agricole
Organisateur : GR TOULOUSE

09 SEPTEMBRE
Forum des Associations

Public : Tout Public
Lieu : Parc de la Durante
Organisateur : Commune
Contact : 05 61 73 56 02

01 OCTOBRE 
Vide grenier

Horaires/Tarifs : 9h-17h
Public : Tout Public
Lieu : Quartier Pont de Bois / 
Place Tolosane
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne
Contact : 05 61 75 69 41

01 DÉCEMBRE
Marché de Noël

Public : Tout Public
Lieu : Place de la Mairie Vieille
Organisateur : Commune
Contact : 05 61 73 56 02

AgendaÉtat Civil / du 10 octobre 2022 au 05 avril 2023
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